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Franck Gauthier
Maire de Beaurepaire

Mot du maire
Chères Beaurepairiennes et Beaurepairiens,

Je remercie tous les conseillers qui sont pleinement 
engagés dans leurs tâches, dans leurs commissions. 
Je remercie également l’ensemble des agents 
communaux qui remplissent leur mission au service 
des Beaurepairiens.

Le fruit de cet engagement, conseillers-agents, se traduit 
au travers de notre nouvelle récompense : trois étoiles 
au label des Villes et Villages Etoilés pour distinguer 
notre engagement, et celui des nos prédécesseurs, 
dans la qualité de l'environnement nocturne tant pour 
les habitants que pour la biodiversité. Au-delà de la 
diminution de coûts publics inutiles en cœur de nuit, 
ce label dessine aussi notre volonté de sensibiliser nos 
concitoyens aux différents enjeux de préservation de 
notre territoire. Cette préservation se retrouve à travers 
notre engament pour soutenir nos commerces, pour 
acheter local, pour préserver notre environnement.

Notre commune poursuit son développement. Durant 
ce premier semestre, nous avons lancé l’étude 
d’aménagement du centre périscolaire qui accueille 
de nombreux enfants en bas âge. L’appel d’offre a 
été lancé en juin,  et en fonction des résultats,  les 
travaux devraient débuter dans le deuxième semestre 
2021. Du côté de la voirie, nous avons choisi 
d’aménager la rue de la Maine qui souffre 
grandement d’eaux parasites dans les eaux usées et 
ne dispose pas de trottoirs. Après une réunion avec 
les riverains en mai, la sélection des prestataires est 
lancée au travers d’un appel d’offres. Nous 
continuons par ailleurs notre implication sur 
l’aménagement du centre-bourg. Avec la 
Communauté de Communes, et l’Etablissement Public 
Foncier de la Vendée, nous venons de sélectionner 
un cabinet d’architecte pour mener une étude de 
faisabilité urbaine et architecturale. Suite à la rencontre 
des commerçants du centre bourg, aux visites du 
CAUE, à l’étude du cabinet Lestoux sur la revitalisation 
des centres bourgs, un premier retour d’habitants et 
d’élus, le cabinet d’architecte proposera des scénarii 
d’aménagement du bourg en termes de flux, de voirie, 
de commerces, d’espaces verts… pour redynamiser 
notre centre bourg.

Dans un tout autre registre, je tiens à vous informer 
que l’organisation des services municipaux et le 
fonctionnement général fait actuellement l’objet de 
transformations progressives. Du côté du service 
administratif, ce service est sous dimensionné pour la 
taille de notre commune avec des limitations criantes 
pendant les périodes de congés. Nous faisons donc le 
choix de renforcer la partie administrative en faisant 
passer le nombre d’agents de 2.4 temps pleins à 3 
temps pleins. Nous avons donc lancé le recrutement 
d’un nouvel agent administratif. Ce renfort apportera 
polyvalence et complémentarité tout en gardant 
l’humain au centre de la réflexion.

Pour le service technique, Aurélien Brizard, responsable 
technique, va prendre de nouvelles responsabilités en 
rejoignant Montaigu Vendée. Toute l’équipe se joint 
à moi pour le remercier pour son implication et pour 
tout le travail effectué depuis 2004 ! Pour le remplacer, 
nous avons fait le choix de faire une promotion interne : 
Julien Vigneron. Nous souhaitons à Julien de la réussite 
dans sa nouvelle prise de fonction. Par ailleurs, pour 
assurer le bon fonctionnement du service technique, 
nous avons lancé le recrutement d’un CDI pour 
retrouver un effectif de 4 agents à temps plein.

Je terminerai par vous inviter à reprendre vos 
activités et loisirs de proximité nécessaires à chacun 
d’entre nous. Soyons tous solidaires et cherchons à 
consommer localement.

Je vous souhaite un très bel été.
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L'ÉQUIPE DU CONSEIL ET LES COMMISSIONS MUNICIPALES

Chaque commission est composée de différents membres : un président (Le Maire), un adjoint 
responsable et plusieurs conseillers municipaux. Pour savoir dans quelles commissions siège 
chaque élu, retrouvez les pictogrammes figurant sous sa photo :

         Urbanisme

         Voirie et services techniques

         Développement durable et environnement

         Bâtiment et patrimoine

         Finances         

         Développement local

         Affaires sociales

         Administration du personnel municipal

         Enfance et jeunesse

         Vie associative, culture et communication

Les adjoints

Les conseillers municipaux

GUERRY Jérôme
1er adjoint

GAUTHIER Franck
Maire de Beaurepaire

BARAKA Lilian

BRANGER Elodie

COUTON Philippe

RIMBAUD David

CAILLET Nadia

AUZANNE Frédéric

PAVAGEAU Anne

BOUHINEAU Emeline

DEVAUD Delphine

TUPINON Claire

CHIRON Hélène
2ème adjointe

PIGNOL Gérard
3ème adjoint

GARNIER-BREMAUD 
Stéphanie

4ème adjointe

BARON Mathieu
5ème adjoint
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TUPINON Benoît GABORIT DelphineLIBAUD Antoine

Après 1 année de mandat, Amélie LE JUGE a démissionné 
du Conseil Municipal suite à un déménagement en 
Bretagne. L'ensemble des élus la remercie pour son 
implication et lui souhaite le meilleur pour la suite.
C'est Delphine GABORIT (suppléante) qui la remplace. 
Delphine, 39 ans et habitante du village du Plessis, intègre 
les commissions Affaires sociales, Enfance Jeunesse, 
Administration du personnel et Développement durable 
et environnement.



1 AN DE MANDAT : QUELQUES RÉALISATIONS...

Installation du
nouveau Conseil Municipal

Gestion de la COVID

Soutenons nos commerces

Curage des fossés

Travaux rue de la Maine

Inauguration liaison cyclable 

Beaurepaire / Zone Ekho Les 

Herbiers

Création de Liaisons piétonnes

Lancement de la tranche 3 du 

lotissement La Clé des Chants

Participation à l’élaboration du 

prochain PLUiH (intercommunal)

Installation de 4 nouveaux 

défibrillateurs

Lancement du projet de 

réhabilitation du centre-bourg

Opération Argent de poche

La Joséphine

Les travaux du centre 

périscolaire

Le passeport du civisme

Label Vendée Double coeur

Label Villes et Villages étoilés

La Minute Verte
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URBANISME

LA VIABILISATION DE LA CLÉ DES CHANTS 3.

Dans notre numéro de janvier, nous vous annoncions 
le démarrage des travaux de viabilisation de la 
Tranche 3 du lotissement communal de La Clé des 
Chants.
Cette phase de viabilisation est terminée depuis le 
mois de mai et les premiers permis de construire 
sont déjà déposés.

Comme vous l'avez peut-être constaté sur le panneau à 
l'entrée du lotissement, cette troisième tranche de 24 lots 
affiche COMPLET.  Cette année de crise sanitaire aurait pu 
laisser penser à une baisse du marché de la construction 
neuve. Dans les faits, l’histoire est tout autre, en quelques 
mois ce ne sont pas moins de 60 dossiers de candidature 
qui ont été déposés en mairie pour ce quartier. 

Depuis le début de l'année 2021, 25 permis de construire 
ont été enregistrés sur la commune.
Sur le Pays des Herbiers et plus largement dans notre 
Bocage, le marché de l'immobilier se retrouve saturé. 
Trouver un terrain à construire, une rénovation, un locatif, 
un logement social... relève du parcours du combattant et 
avec des conséquences sur la valeur des biens.
La pénurie de logements pénalise également nos entreprises 
qui peinent à recruter, faute de pouvoir loger des salariés 
venant de l'extérieur. Il est également difficile de se tourner 
vers le parc locatif privé car on lui préfère régulièrement 
une destination pour de la location saisonnière.

Pour répondre à ces demandes et anticiper les objectifs 
de nouveaux logements définit par le SCOT et le prochain 
PLUiH, la commission urbanisme travaille depuis le début 
d'année sur la création d'un nouveau lotissement communal. 

Pour cela nous lançons une procédure d’ouverture à 
l’urbanisation d’une zone destinée à accueillir de l’habitat 
sur le secteur de la Prée, ce secteur couvre une superficie 
de 5,29 hectares (voir page 7) sur l'unique parcelle ZH 4.
Cette parcelle est située à proximité immédiate du cœur de 
bourg, de ses équipements et services. 

Nous pensons pouvoir vous apporter plus d'informations et 
un planning dans notre prochain numéro...

Ces nouvelles constructions, associées à l'arrivée de 
primo-accédants sur notre commune devrait permettre 
de redynamiser nos commerces, nos associations et nos 
deux écoles, dont le nombre d'élèves était en baisse ces 
dernières années.

Il faut maintenant espérer que la flambée des coûts des 
matériaux, les délais qui s’allongent et la difficulté de nos 
artisans pour trouver de la main d’œuvre, ne viennent pas 
compromettre certains projets.

URBANISME

TRAVAUX DE RENOVATION ENERGETIQUE 
OU D’AMELIORATION GLOBALE DES 
LOGEMENTS

La Communauté de communes du Pays des 
Herbiers a conclu une nouvelle Opération 
Programmée d'Amélioration de l'Habitat (OPAH) 
pour la période 2020-2023.

Son objectif est de rénover 339 logements en 3 
ans. 
Pour cela, une enveloppe de plus de 3 millions 
d'euros est  mobilisable. 

Renseignez-vous auprès du service habitat de la 
Communauté de Communes du Pays des Herbiers
Tél. : 02.51.66.82.27 
info@cc-paysdesherbiers.fr
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URBANISME

Le Conseil Municipal de Beaurepaire a sollicité la Communauté 
de communes du Pays des Herbiers, par délibération du 
12 avril 2021, afin de lancer la procédure de modification 
de droit commun n°4 du Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
de Beaurepaire. Cette procédure porte sur l’ouverture à 
l’urbanisation d’une zone destinée à accueillir de l’habitat.

La municipalité est en cours d’acquisition du foncier sur 
le secteur de la Prée, ce secteur couvre une superficie de 
4,37 hectares. En appliquant une densité de 19 logements/
hectare, comme cela est prévu dans le futur PLUi du Pays des 
Herbiers et comme cela est déjà pratiqué sur les nouveaux 
lotissements de la commune de Beaurepaire, le site pourra 
accueillir plus de 80 logements.

Un dossier d’examen au cas par cas a été déposé auprès de 
l’autorité environnementale afin de déterminer la nécessité 
d’une étude d’impacts sur ce secteur.

Le Conseil Communautaire délibéra le 30 juin 2021 pour lancer 
cette procédure et en accord avec la municipalité de Beaurepaire 
pour définir les modalités de concertation suivantes :

- mise à disposition du public d’un registre de concertation 
offrant la possibilité de consigner les observations écrites 
et suggestions. Le registre sera ouvert à l’accueil du service 
Urbanisme de la mairie de Beaurepaire aux jours et horaires 
habituels d’ouverture du public ;
- présente publication dans le bulletin communal de 
Beaurepaire ;
- publication sur les sites Internet de la commune de 
Beaurepaire et de la Communauté de communes du Pays 
des Herbiers.

La consultation se déroulera entre le 30 juin 2021 (date de la 
délibération de prescription) et le début de l’enquête publique. 

A l’issue de la concertation, le registre des observations et 
propositions sera clos. Ensuite, une enquête publique sera 
organisée ; les remarques du public (issues de la concertation 
et de l’enquête) et les avis des personnes publiques associées 
seront analysés pour faire évoluer le projet. Enfin, le Conseil 
Municipal de Beaurepaire et le Conseil Communautaire 
de la Communauté de communes du Pays des Herbiers 
délibéreront pour approuver la modification du PLU.

Lancée officiellement en octobre 2018, l’élaboration du 
Plan Local d’Urbanisme Intercommunal tenant lieu de 
programme local de l’Habitat (PLUiH) est un travail de 
longue haleine pour les élus du Pays des Herbiers.

Ce PLUiH remplacera les Plans Locaux d’Urbanisme 
communaux. Son objectif est de fédérer les forces et les atouts 
du territoire pour assurer un développement harmonieux 
entre nos 8 communes. Il traduit géographiquement la volonté 
politique, en termes d’aménagement, d’habitat, d’économie, 
d’implantation des grands équipements, de zonages… 
« Ce PLUiH doit garantir la cohérence et la complémentarité 
du développement de chaque commune du territoire, pour 
répondre aux besoins de l’ensemble de la population », 
souligne Véronique Besse, Présidente du Pays des Herbiers.
La première étape a été la réalisation d’un diagnostic, 
restitué en octobre 2019. Pour cela, l’intercommunalité a été 
accompagnée par plusieurs bureaux d’études spécialisés dans 
l’urbanisme, l’habitat, l’environnement ou encore l’agriculture. 

La Communauté de communes vient d’achever la phase 2, 
celle du Projet d’Aménagement et de Développement Durable 
(PADD). Cette étape a permis de définir les grandes orientations 
politiques pour l’aménagement et le développement du Pays 
des Herbiers.

Nous terminons maintenant la phase 3. Cette troisième et 
avant dernière étape correspond à la traduction réglementaire 
du projet politique : détermination du zonage et du règlement.
A l'issue de cela, des réunions publiques auront lieu en 
septembre/octobre 2021.

Ainsi, l’approbation définitive du PLUiH devrait intervenir fin 
2022 après une ultime étape de validation administrative (avis 
de la Mission Régionale d’Autorité Environnementale, avis des 
personnes publiques associées et enquête publique).

Toutes les informations sur www.paysdesherbiers.fr 
ou à urbanisme@paysdesherbiers.fr

MODIFICATION DU PLAN LOCAL D’URBANISME DE BEAUREPAIRE.

UN DÉVELOPPEMENT URBAIN HARMONIEUX AU PAYS DES HERBIERS.

Plan de zonage avant modification Plan de zonage après modification
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VOIRIE

RUE DE MAINE :  LES TRAVAUX DE RÉFECTION DE LA VOIRIE ET 
L’EFFACEMENT DES RÉSEAUX.

Lors du conseil municipal du 20 mai, la municipalité a arrêté 
les modalités des travaux de réfection de la rue du Maine. Cette 
rue débouche rue de la Galissonnière et conduit vers le village 
de Paillers.

Cette rue date de 1973, ses réseaux sont vétustes, la chaussée 
est dégradée et elle ne comporte pas de trottoirs.
Sa réfection a pour objectif de reprendre l’ensemble des réseaux 
et d’enfouir l’aérien. L’empreinte de la voirie sera de 5 mètres, 
bordée d’un côté d’un stationnement en pavés gazonnés sur 
une largeur de 1.50 mètre. Les pavés offriront une perméabilité 
du sol sur les 500 m de voirie. De l’autre côté un large trottoir 
permettra aux piétons et cyclos de cohabiter. L’éclairage de la 
rue sera en LED avec une réduction de l’intensité à 30%, en 
seconde partie de soirée.
Les abords des deux calvaires vont être aménagés pour les 
mettre en valeur.

Fin mai, une présentation a été faite aux riverains concernés. 
Les échanges ont permis de lever plusieurs interrogations 
concernant les accès, les raccordements des particuliers, 
la localisation des passages piétons ainsi que les zones de 
stationnement.

La consultation des entreprises sera faite avant l’été pour 
un démarrage des travaux à l’automne. Ce chantier devrait 
s’étendre sur environ 10 mois. Coût de l’opération : 530 000 € HT 
à la charge de la commune.

Vidéo à découvrir sur notre 
site internet : Gérard PIGNOL, 
Adjoint à la Voirie, présente les 
travaux de réfection de la voirie 
et l’effacement des réseaux 
prévus sur la Rue de Maine.



// 9 

VOIRIE

ENTRETIEN DES VOIES 
COMMUNALES.

Le point à temps est une 
technique qui répare la chaussée 
ponctuellement, lorsqu'elle a subi 
des dégradations (nid de poule).
Cela permet un entretien de 
la surface en redonnant de 
l'étanchéité. 9 Villages ont pu 
bénéficier de cet entretien :
- La Micheliere, 
- La Boisselette, 
- Le Pressoir, 
- Les Roussieres, 
- Landriere, 
- La Seigneurie, 
- Ardannes, 
- La Clairiere, 
- Les Bruyères.
Pour un total de 15T répandu  sur 
l'ensemble des Villages cités.

L'ÉTANG DE LA COUSSAIE.

Un élagage autour de l'étang a 
été réalisé au cours du mois de 
janvier 2021, par des membres 
de la commission de pêche de 
Beaurepaire et deux agents du 
service technique. Le broyage de 
ces branches a permis de répartir 
des copeaux sur différents massifs 
de la commune.

Le 17 décembre 2020 a eu lieu 
une pêcherie avec la présence 
du président de l'association de 
pêche Cyrille Mouillé. 200 kg de 
gardons, une trentaine de carpes 
ainsi qu'une dizaine de brochets 
ont été recensés. Après cette étape 
tous les poissons ont été remis 
dans leur milieu naturel. Cela aura 
permis de constater le bon état de 
santé de ce beau plan d'eau. Un 
grand merci aux personnes ayant 
participé à cette opération.

DES TRAVAUX MENÉS À BIEN.

Comme évoqué dans le numéro de 
janvier 2021, les travaux annoncés 
ont été réalisés : 

- Création d'un chemin reliant le pôle 
scolaire au sentier d'interprétation 
du stade. Lors des travaux, un puits a 
refait surface et sera remis en valeur 
par la suite.  Une haie bocagère sera 
plantée le long des propriétés et une 
barrière en bois sera posée pour 
poursuivre l'eco-pâturage autour du 
bassin.

- La réfection du chemin reliant la rue 
de la Maine au stade. Cet itinéraire 
permettra de rejoindre l'arrêt de bus 
du stade de manière sécurisée et en 
gardant les pieds au sec. 

- Aménagement de la chaussée 
autour des conteneurs à verre et 
papier, à proximité de la caserne des 
sapeurs-pompiers. 

DE NOMBREUX TRAVAUX RÉALISÉS.
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SERVICES TECHNIQUES

DE NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS 
POUR LE SERVICE TECHNIQUE.

Les agents du service technique et espaces verts 
ont fait l'acquisition d'un nouveau matériel :  un 
bras d'épareuse équipé d'une tête de broyage (pour 
le broyage des fossés, noues, bassins...) et d'un 
lamier (pour la taille des haies). Une protection a été 
ajoutée sur la cabine du microtracteur pour protéger 
l'opérateur des éventuelles projections.
Cette mécanisation sera un gain de temps, tout en 
réduisant la pénibilité de certaines tâches et en offrant 
plus de sécurité à nos agents.

Aurelien Brizard, responsable du service 
technique a quitté la commune début juin pour se 
lancer dans un nouveau défi professionnel.
Il a été muté comme responsable voirie, sur la 
commune nouvelle de Montaigu Vendée.
Nous remercions Aurélien pour son dévouement 
et ses qualités professionnelles depuis son arrivée 
en 2004. Avec l'aide de ses trois collègues, il a su 

entretenir nos espaces-verts, nos bâtiments communaux, 
ou notre matériel... Il aura été l'un des acteurs majeurs dans 
le passage au Zéro Phyto avec notamment l’enherbement 
de notre cimetière. Ou encore dans l'obtention de nos 2 
fleurs pour le label Villes et Villages Fleuris.

Les Beaurepairiennes et Beaurepairiens resteront reconnaissants de son travail effectué.
Nous lui souhaitons de la réussite dans ses nouvelles fonctions.

C'est Julien Vigneron âgé de 32 ans, habitant de Beaurepaire, qui va reprendre 
le flambeau en qualité de Responsable du service Technique et Espaces verts. 
Julien a intégré le service technique de la commune en mai 2019. Titulaire d'un 
BEP et BAC PRO PAYSAGE, son expérience lui a permis d'acquérir une certaine 
polyvalence dans son travail. Il compte 10 années d'expérience dans le TP et la 
conduite d'engins TP.
Nous le félicitons pour cette promotion et lui souhaitons le meilleur.

La restructuration du service, les recrutements en cours 
et les congés d'été vont occasionner des perturbations 
dans l'organisation de notre service technique.
Nous demandons donc à chacun un peu d'indulgence 
si certains travaux de tontes, tailles ou désherbage 
prennent du retard.
N'oubliez pas que vous pouvez également contribuer 
à ces travaux et à l'entretien de notre commune en 
désherbant manuellement devant votre trottoir.

DES PERTURBATIONS À VENIR.

Dans le cadre de sa restructuration, la mairie 
de Beaurepaire recrute 1 AGENT DES ESPACES 
VERTS (H/F) pour un CDI. Offre d'emploi à 
découvrir sur notre site internet ou en mairie.

OFFRE 
D’EMPLOI
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DÉVELOPPEMENT DURABLE ET ENVIRONNEMENT

Préserver la nuit, la biodiversité, l’environnement, réduire 
les dépenses énergétiques… autant de motivations qui 
ont amené l’équipe municipale à agir sur la qualité de son 
éclairage public depuis quelques années. Accompagnée 
par l’Association Nationale pour la Protection du Ciel et de 
l’Environnement Nocturne, ANPCEN, la Commune a participé 
au concours « villes et villages étoilés » à l’automne 2020.

Les efforts menés depuis 5 ans ont été récompensés :
la Commune de Beaurepaire est fière d’avoir 
reçu 3 étoiles pour sa première participation au 
concours Villes et Villages étoilées.

Nous sommes la première commune du territoire des Herbiers 
à recevoir cette labellisation. Nous félicitons au passage nos 
voisins de Mortagne sur Sèvre, première Communauté de 
Communes de France à avoir reçu la distinction « Territoire 
de villes et villages étoilés » grâce à la mobilisation des 
communes de son territoire !

L’équipe municipale est motivée pour poursuivre sur cette 
lancée, elle réfléchit déjà à plusieurs axes d’améliorations, 
de sensibilisation des citoyens, des commerces, des 
entreprises. Chacun peut agir à son niveau.

« Pour allumer les étoiles, on éteint les lumières ! »

INSCRIPTION À LA BRIGADE 
VERTE.

DES ÉTOILES PLEIN LES YEUX !

La Brigade Verte a été créée par les membres 
de la commission Développement Durable 
et Environnement afin de préserver notre 
nature. Elle a pour souhait d'intervenir :

- En organisant des événements tel que des 
marches de collecte des déchets abandonnés 
dans la nature.
- En menant des actions de sensibilisation 
notamment auprès des plus jeunes.
- En proposant des actions de plantation...

Elle est ouverte à toute personne souhaitant 
s'investir dans ce genre mission.

Intéressé pour intégrer la Brigade Verte ? 
Contactez la mairie : 
mairie@beaurepaire85.fr 
02 51 91 02 24
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LA MINUTE VERTE !

Retrouvez chaque mois sur le page Facebook de la mairie de bonnes 
idées pour améliorer notre quotidien et préserver la planète avec "La 
minute verte" présentée par la commission développement durable et 
environnement !

www.facebook.com/beaurepaire85

Et pour les moins adepte des réseaux sociaux, voici une selection des 
publications de "La minute verte".

LE GASPILLAGE TEXTILE (paru le 16/04/2021)
Nous parlons beaucoup de gaspillage alimentaire 
et pourtant, ceux de la mode et du textile sont tout 
aussi impactant ! Notre consommation de vêtements 
a augmenté de 60% en 15 ans et contribue à la 
pollution et au réchauffement climatique. Nous 
achetons beaucoup plus que nous en avons besoin 
puis nous finissons par jeter… Chaque année, des 
tonnes de textiles sont détruites sans passer par la 
case recyclage. Il y a un moyen de consommer plus 
responsable avec les vêtements de seconde main. Ce 
marché a presque doublé et a de beaux jours devant 
lui. Vous pouvez les trouver chez :  
- Emmaüs 
- Les friperies 
- Les sites internet des grandes enseignes et leurs 
rubriques second main 
- Les réseaux sociaux et applications de revente 
- Mais aussi les dons...
Nous pouvons également profiter de la collecte 
de vêtements et chaussures de l’OGEC - Ecole Saint 
Joseph à Beaurepaire le 24 avril et 21 mai 2021. TOUS 
les vêtements, chaussures, linge de maison, sacs à 
main... mêmes usés ou déchirés !

EMMAÜS (paru le 04/03/2021)
Besoins de faire de la place dans les placards des enfants 
ou du tri dans votre maison ? 
Voici quelques astuces pour valoriser les objets que vous 
ne souhaitez plus garder : 
- La Communauté de Communes du Pays des Herbiers est 
partenaire de Emmaüs à Mauléon. Les déchets valorisables 
(vêtements, jouets, meubles, vaisselle, déco, livres, ...) 
peuvent être déposés à la déchetterie des Herbiers aux 
horaires habituels. Seule, la déchetterie des Herbiers est 
habilitée à ce type de dépôt. 
- Sinon, Emmaüs propose de venir gratuitement chez les 
particuliers. Pas besoin d'avoir de gros volumes !
- Les dépôts peuvent aussi se faire directement auprès 
d'Emmaüs à Mauléon, Les Essarts ou Cholet.

LES MASQUES CHIRURGICAUX (paru le 12/11/2020)
Ils sont abandonnés un peu partout, les masques 
chirurgicaux sont les nouveaux déchets. Une réelle 
pollution qui ne laisse pas indifférent. C’est le cas des 
Bretons Florian Danielo et Sabrina Josselin qui ont décidé 
de faire le tour de France à vélo afin de ramasser les 
masques jetés sur la route. Après un mois, ils ont récolté 
plus de 500 masques. Une belle initiative qui peut nous 
encourager à faire attention à notre belle nature. De plus, la 
question de recyclage des masques devient très sérieuse. 
Des entreprises sont à l’étude mais cela reste à élargir. En 
attendant, il existe des points de collecte des masques 
usagés dans certains commerces. #tousresponsables
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TRI DES PAPIERS (paru le 14/01/2021)
Pour rappel !
Le papier à déposer dans les conteneurs à papier : 
seulement le papier que l'on lit ou sur lequel on écrit ! 
Le papier est entièrement recyclable, au moins 5 fois. 
Alors triez vos papiers, c’est un geste simple.
Tous les papiers ?
Les journaux, les magazines, les courriers publicitaires, 
enveloppes blanches, les prospectus… Mais aussi les 
enveloppes à fenêtre, les cahiers à spirale ou encore les 
blocs notes avec leurs agrafes.
En revanche, le papier contenu dans un blister ou un 
film plastique d'envoi doit être retiré de celui-ci. 
Y a-t-il des exceptions ?
Les exceptions concernent les papiers qui ont été en 
contact avec des aliments ou qui ont été salis comme 
les serviettes en papier, les emballages en kraft 
(emballages de boulangerie), mouchoirs… Ce sont des 
déchets à jeter à la poubelle. 
Sources : ecofolio.

L'ÉCO-PÂTURAGE À BEAUREPAIRE (paru le 17/06/2021)
L'éco-pâturage existe depuis plusieurs années sur Beaurepaire. 
Cela consiste à installer des animaux sur les espaces enherbés 
de la commune en y laissant paître les animaux. Cette technique 
n’utilise aucun engin mécanique ou produit phytosanitaire et 
est bénéfique pour notre environnement et la préservation de la 
biodiversité dans les zones concernées.
Sur la commune, l'entretien par éco-pâturage se fait avec les chèvres 
de Marine le long du val Saint Agnès et les chevaux de Didier que 
vous pouvez apercevoir au niveau du chemin d'interprétation qui 
démarre au foyer rural et remonte au stade. Les chevaux sont 
souvent utilisés pour les espaces conséquents alors que les chèvres 
et moutons pour les espaces plus petits et plus difficiles d'accès.
Pour mettre en place l'éco-pâturage, les animaux doivent être 
assurés et répondre aux normes de vaccinations en vigueur. Une 
convention est signée entre les propriétaires et la commune. Elle 
est renouvelée ou non tous les ans.
Il est important de ne pas nourrir les animaux lors de vos 
promenades.

LES BOUCHONS EN LIÈGE (paru le 10/12/2020) 
Les fêtes de fin d'année arrivent à grand pas pour notre plus 
grand bonheur, et l’occasion d’ouvrir de bonnes bouteilles. Il 
serait dommage de jeter les bouchons en liège et synthétiques 
dans le sac d’ordures ménagères, alors qu’ils peuvent avoir 
une seconde vie.  
Une solution existe : Au Centre d’Habitat le Hameau des 
Vignes aux Herbiers, les résidents récupèrent et trient toutes 
sortes de bouchons (liège, synthétique et plastique). 
Une fois triés par les résidents, les bouchons en liège (ou 
synthétiques) sont donnés à l’association Vendée Cancer 
Solidarité. Michel Maindron, membre de cette association, 
a disposé des conteneurs de récupération dans les cinq 
déchetteries de la communauté de communes du Pays des 
Herbiers dont Beaurepaire. 
Les bouchons en liège sont vendus puis transformés en 
panneaux de calage pour les verriers, en sous-couche de 
parquets et carrelage, en paillage pour isoler les jeunes 
arbres. Ceux en matière synthétique servent à l’insonorisation 
automobile. 
L’argent revient à l’institut de cancérologie René Gauducheau, 
à Nantes, et finance la recherche contre le cancer.

LES EMBALLAGES CADEAUX (paru le 26/11/2020)
À Noël, les emballages cadeaux se consomment à 
profusion et finissent dans notre poubelle. Selon 
Citeo, l’éco-organisme spécialisé dans le recyclage 
des emballages ménagers et des papiers graphiques, 
la production de déchets augmente de 20% à l’époque 
de Noël. 
Pour que Noël ne rime pas avec poubelles, voici 
quelques conseils pratiques pour emballer 
responsable :
- Les impressions métallisées, les paillettes, les 
emballages plastifiés, sont autant d’emballages 
cadeaux non recyclables, et utilisant des matières 
premières non renouvelables. Ainsi, lors de l’achat 
de votre papier, privilégiez les emballages cadeaux 
sobres de type kraft.
- Il est cependant possible de trouver des alternatives 
zéro déchet au papier cadeau. Vous pouvez garder 
vos revues et journaux pour faire vos emballages. 
Faites appel à vos enfants pour décorer les feuilles de 
papier journal un peu tristounets.
- Chez les Japonais, il s’agit d’un art, le Furoshiki. 
Cela consiste à emballer des objets dans un carré de 
tissu en utilisant différentes techniques de nouage. 
Récupérez de vieux vêtements ou linges et découpez 
des carrés de tissu de la taille de vos cadeaux.
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Aujourd’hui, nos entreprises disposent déjà d'un 
accès à la fibre optique. En 2022, cette technologie 
de communication numérique offrant des débits de 
connexion très supérieurs va se déployer sur notre 
commune pour couvrir 100% des habitations.

Dans la plupart des cas, cette fibre va empreinter le réseau 
téléphonique existant en aérien ou en souterrain.
Pour le réseau téléphonique aérien, il sera parfois 
nécessaire d’ébrancher aux abords des lignes. Ce n’est pas 
la fibre contre la haie, comme cela est parfois véhiculé. Au 
contraire, la fibre doit être une opportunité pour bâtir une 
gestion préventive et durable de la haie et du réseau fibre.

Ebrancher n’est pas couper.
Lors des études de terrain, les secteurs à ébrancher 
seront définis et la liste des parcelles et des propriétaires 
concernés sera arrêtée. Elle sera ensuite transmise à 
notre commune pour que celle-ci, d’une part, informe les 
propriétaires concernés et, d’autre part, détermine la façon 
dont elle souhaite intervenir pour réaliser ou faire réaliser 
cet élagage.

Tout sera fait pour éviter la destruction de haies ou 
d’alignements d’arbres. En fonction de la configuration 
haie/arbre et fibre, des dispositions existent pour 
adapter le réseau à la végétation (écarteurs pour éloigner 
la ligne du tronc, pose de nouveaux supports, fibre en 
souterrain…). Par respect de la période de nidification, les 
travaux d’ébranchages ne pourront avoir lieu que du 1er 
août 2021 au 31 mars 2022. L’ébranchage devra respecter 
les consignes pour préserver les haies et les arbres comme 
indiqué sur le schéma d’ébranchage.

Si des haies ou des arbres sont arrachés abusivement, une 
compensation sera demandée à travers une replantation 
qui devra avoir lieu dans l’année qui suit l’arrachage.

LA FIBRE OPTIQUE ARRIVE À BEAUREPAIRE EN 2022.
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DÉMARRAGE DU PROJET DE PARC SOLAIRE PHOTOVOLTAÏQUE.

30 ANS : L’EXPLOITATION
Les panneaux photovoltaïques produisent de l’électricité 
pendant 20 à 30 ans. Tout au long de cette période, les 
équipes locales d’EDF Renouvelables assurent le suivi de la 
production et la maintenance technique des installations. 
Une ou deux fois par an, elles effectuent l’entretien de la 
centrale afin de garantir son bon fonctionnement et sa 
performance.

1 AN : LE DÉMANTÈLEMENT
À l’issue de sa période d’exploitation, la centrale est 
entièrement démantelée par EDF Renouvelables, qui 

s’emploie alors à remettre le site dans son état initial. Les 
modules photovoltaïques sont recyclés – jusqu’à 95 % –, 
conformément à la législation européenne sur les déchets.

INVESTIR DANS LE PROJET ET LA TRANSITION 
ÉNERGÉTIQUE DU TERRITOIRE
Pour que ce parc photovoltaïque soit aussi le vôtre, EDF 
Renouvelables vous donnera la possibilité de prendre part 
au financement de l’installation. L’objectif est de donner 
à chacun, quelles que soient ses ressources, l’opportunité 
de participer à la transition énergétique du territoire tout 
en bénéficiant des retombées. Le modèle participatif 
permet en effet, à celui qui investit une partie de son 
épargne, à la fois de donner un sens à ses placements 
financiers en devenant un acteur de la vie de son territoire 
et de s’engager concrètement dans la lutte contre le 
réchauffement climatique. Une collecte citoyenne sera mise 
en place à la fin de l’année par EDF Renouvelables. Elle aura 
pour objectif de financer une partie de la construction de la 
centrale photovoltaïque.

Si vous avez des questions sur le projet, n’hésitez 
pas à prendre contact avec Rémi Albertin, chargé de 
l’élaboration technique du projet. 

          Mail : remi.albertin@edf-re.fr
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BÂTIMENT ET PATRIMOINE

Des travaux de toiture, façade, ouvertures et 
zinguerie vont être réalisés sur le bâtiment qui 
accueille le Centre Périscolaire (ancien presbytère).

Un diagnostic du bâtiment a révélé quelques points 
critiques : des volets fragilisés devenant dangereux 
pour l'accueil des enfants, des fissures importantes 
sur la façade, des fuites au niveau des ouvertures et 
de la toiture.
Un programme travaux a donc rapidement été engagé 
avec le double objectif d'accueillir au mieux les enfants, 
tout en mettant en valeur ce bâtiment remarquable qui 
surplombe notre bourg.

Une réfection totale des façades sera faite avec un 
enduit à pierre vue. La couverture sera également 
refaite à neuf, ainsi que les ouvertures et zingueries 
avec des matériaux nobles, dans le souci de conserver 
le caractère architectural du  bâtiment. La pose d'une 
isolation complémentaire autour des embrasures 
d'ouvertures permettra d’améliorer les performances 
thermiques de ce bâtiment. 
L'espace sieste et son éclairage seront améliorés afin 
que les enfants puissent dormir dans un noir complet. 

La consultation et le choix des entreprises doit se faire 
avant les congés d’été, pour un démarrage au second 
semestre. Ces travaux devraient s’étaler sur environ 
6 mois.

LES TRAVAUX DU CENTRE PÉRISCOLAIRE.

Le montant global de ces travaux est 
estimé à environ 230 000 € HT, avec 
des aides d'une hauteur de 80% (État 
75 000 €, Département 33 600 €, 
CAF 76 000 €), ce qui laisse environ 
45 000 € à la charge de la commune 
sur ce projet. 

L'objectif sera de ne pas trop perturber les activités du Centre 
Périscolaire pendant les travaux. Celui-ci restera donc ouvert 
normalement. L’accès piéton sera modifié suivant les phases de 
travaux, soit il se fera par l’avant, soit par l’arrière. La principale 

perturbation concernera le stationnement. Des places de parking seront 
mobilisées pour installer les différents équipements liés au chantier. L’accès 
en voiture sera donc rendu plus difficile ; nous vous invitons à privilégier un 
accès par le parking du pôle scolaire ou la coulée verte.

Les pare-ballons du terrain d'honneur du stade de 
foot ont été remplacés. Les anciens tombaient en 
lambeau et les poteaux menaçaient de tomber. 
Les nouveaux pare-ballons sont composés d'un 
grillage rigide sur partie inférieure et d'un filet 
pour la partie supérieur. 
Coût des travaux 10 000 €.

DE NOUVEAUX PARE-BALLONS 
AU TERRAIN DE FOOT.



16 //

FINANCES

BILAN BUDGÉTAIRE DE L’ANNÉE 2020.

Recettes de fonctionnement 2020 : 1 735 151 € 

Redevances 
animations 

jeunesse  et cantine

5,60 

Impôts et Taxes

52,29 

Dotations et 
participations

34,15

Revenus immeubles,
remboursement divers 
CCPH, participation école
maison de santé…

2,16

Produits des 
cessions

3,56

Remboursement
sur rémunérations

1,15 
Autres 

opérations

1,09 

Prestataire 
restauration 

scolaire

7,31

Charges 
à  caractères 

générales 
(eau, électricité, dont 

école publique, 
entretien courant 

bâtiment, voirie…)

20,53 
Subventions aux 
associations et 
participation 
école privée

15,67

Prélèvement GIR

12,40

Charges financières : 
intérêts des emprunts

2,35

Amortissements et constatation 
de plus ou moins-values

6,48

Charges de personnel
et indemnités des élus

35,19

Autres opérations

0,08 

Dépenses de fonctionnement 2020 : 1 258 619 € 

L’autofinancement dégagé en 2020, de 476 000 € permet de rembourser 
les emprunts sans recourir à des ressources exceptionnelles et 
d'autofinancer les investissements.

En 2020, le budget 

global de Beaurepaire 

s’est élevé à 2,44 
millions d’euros, 
soit un équivalent de 

985 € par
habitant.

Chaque début année, une commune doit 
réaliser un budget prévisionnel. Il est 
ensuite voté en conseil municipal, cette 
année le vote a eu lieu le 19 mars 2021.

Le budget est un acte de prévision sur une 
année, qui correspond à l’année civile et 
concerne donc uniquement les dépenses 
et les recettes de l’année. Concernant un 
investissement sur plusieurs années, le 
conseil municipal détermine l’ordre de 
priorité des travaux à effectuer suivant leur 
caractère d’urgence et leur nécessité et 
l'évaluation de la dépense globale entraînée 
par l’exécution de ces travaux. Il peut 
ensuite élaborer un programme pour les 
investissements des années suivantes.

L’ensemble des recettes est destiné à 
financer l’ensemble des dépenses.
Ce qui signifie que les recettes et les 
dépenses doivent s’équilibrer exactement 
et être évaluées de façon sincère. Pour la 
section de fonctionnement comme pour 
la section d’investissement, les dépenses 
inscrites au budget doivent être égales 
aux recettes. En outre, les dépenses et les 
recettes prévues au budget doivent avoir été 
évaluées de façon sincère, les dépenses ne 
devant pas être sous-estimées et les recettes 
ne devant pas être surestimées. Il convient 
notamment que toutes les dépenses 
présentant un caractère obligatoire et que 
seules les recettes présentant un caractère 
certain (par exemple, les subventions ayant 
fait l’objet d’une décision d’attribution) 
soient inscrites au budget.

Le 19 mars, le conseil municipal a voté le 
budget de l’année 2021.
Retrouvez la note de présentation de ce 
budget sur :
   mairie-beaurepaire85.fr/budget-communal
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FINANCES

Recettes de fonctionnement 2020 : 1 735 151 € 

Résultat de 
fonctionnement reporté 

de 2019

30,66 

Résultat 
d’investissement 
reporté de 2019

19,23 

Taxe 
d’aménagement

2,69

Subventions 
d’investissement

18,45

Emprunt abords pôle scolaire

17,27
Amortissement et constatation 

de plus ou moins-values

5,63 

Fonds de 
compensation pour 
la TVA

6,07

Recettes d’investissement 2020 :   1 447 722 € 

Aménagement 
parking abords 

pôle scolaire

68,55 

Remboursement 
capital des 
emprunts

11,95 

Divers marchés
de voirie

5,12

SYDEV : 
éclairage 
public

4,17

Dépenses d’investissement 2020 : 1 178 301 € 

Travaux sur les 
bâtiments

1,71

Acquisitions de terrains, 
éviction, subventions

5,91

Autres opérations

2,60 

La différence entre les recettes et les dépenses du budget d’investissement 
de 2020 est de 269 420 €, ce qu’on retrouvera dans les recettes 
d’investissement de 2021.

Différences entre le budget 
de fonctionnement et le 
budget d’investissement :

- Le budget de fonctionnement : il 
s’agit principalement de postes de 
dépenses nécessaires à la gestion 
courante des services et de l’activité de 
la collectivité : charges de personnel 
et de gestion courante, achat de 
fournitures, prestations de services, 
indemnités des élus, participation 
aux charges d’organismes 
extérieurs (aide sociale, syndicats 
intercommunaux…), subventions 
aux organismes publics et privés 
(associations etc...)  

- Le budget d’investissement : il 
s’agit principalement de l’achat de 
biens et de matériels durables, de 
la construction ou l’aménagement 
de bâtiments, du remboursement en 
capital des emprunts, etc.

  TAUX D’IMPOSITION     
  2021

Le 12 avril, le Conseil Municipal a 
décidé d’augmenter le taux de la 
taxe sur le foncier bâti à 33,51% 
(32,53% en 2020) et à 44,3 7% de la 
taxe sur le foncier non bâti (43,08% 
en 2020).
Cette hausse vient soutenir 
l’évolution des charges de 
fonctionnement de la commune. 
Elle représente une augmentation 
moyenne annuelle de 13 € par 
foyer fiscal. 

A titre d’information, Beaurepaire 
affiche le taux de foncier bâti le plus 
faible des sept communes du Pays 
des Herbiers (hors Les Herbiers).
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DÉVELOPPEMENT LOCAL

VISITE DE L'USINE BRIAND.

ZOOM ENTREPRISE.

CHAIGNEAU-LIMOUSIN

LE CHANGEMENT D'ADRESSE DE LA 
POSTE RELAIS DE BEAUREPAIRE.

Le vendredi 12 mars, les adjoints et membres 
de la commission développement local ont 
eu l'opportunité de visiter l'usine du groupe 
BRIAND située dans la zone de la Souchais. Ce 
fut l'occasion pour les élus de mieux connaître 
cette entreprise de charpente métallique dont 
la principale usine est implantée sur notre 
commune.

En ce début d’année, pour son 40ème 
anniversaire, l’entreprise Chaigneau Limousin 
a transféré ses locaux sur la zone artisanale 
des 5 moulins à Beaurepaire.

L’entreprise emploie 20 salariés et est 
spécialisée dans les travaux de plomberie, 
sanitaire, chauffage, électricité, climatisation, 
isolation et ventilation.
Elle intervient dans le neuf, la rénovation, 
l’aménagement de salles de bain, le 
remplacement de chaudières, aérothermie et 
géothermie, et assure les dépannages.

Contacts : 02 51 67 04 20
contact@chaigneau-limousin.com
www.chaigneau-limousin.com

Depuis le 2 juin 2021, La Poste Relais de Beaurepaire a été 
transférée au sein de la bijouterie « L’Or Ne Ment… ».

La Poste Relais permet aux habitants 
d’accéder aux services de La Poste 
6 jours/7. De nombreux services 
seront proposés au sein de La Poste 
Relais :
- Achat de produits philatéliques 
(beaux timbres, carnets, etc.).
- Achat d’enveloppes préaffranchies 
et d’emballages colis.
- Affranchissement et expédition de 
lettres, colis et recommandés.
- Dépôt des envois postaux, 
recommandés compris.

- Retrait de lettres recommandées et colis.
- Point jaune pour les clients détenteurs de comptes à la Banque 
Postale : retrait d’espèces en dépannage sur compte chèque et 
compte Epargne (jusqu’à 150 € par semaine).

Pour les opérations nécessitant un conseil et un accompagnement, 
dans le domaine du courrier, du colis, de la téléphonie mobile, 
accès internet ou encore de la banque et assurance, les habitants 
seront accueillis à La Poste des Herbiers.

Informations pratiques : La Poste Relais de Beaurepaire :
Bijouterie L’Or Ne Ment… – 12, rue de la Promenade
Lundi et jeudi : 14h45 – 19h

Mardi, Mercredi et vendredi : 9h – 12h30 et 14h45 – 19h
Samedi : 9h – 12h30 et 15h – 18h

Suite à la suppression effective du distributeur automatique de 
billets par le Crédit Mutuel, vous avez la possibilité de réaliser des 
retraits dans nos commerces :
- Point bleu à la Sarl Remigereau et au Bar des Sports, retrait 
uniquement pour les porteurs d'une carte bancaire Crédit Mutuel.
- Point vert au Bar des Sports, retrait uniquement pour les porteurs 
d'une carte bancaire Crédit Agricole.
Aux heures habituelles d'ouverture des commerces.
Nous sommes conscients que ces solutions ne peuvent satisfaire 
l'ensemble de la population.
Ce choix de retrait va contre la volonté de la municipalité et des 
commerçants.

LE RETRAIT DU DISTRIBUTEUR DE 
BILLET.

AU BAR
DES SPORTS
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L'INSTALLATION DES DÉFIBRILLATEURS.

LES VOIES VERTES AUX ABORDS DES ECOLES.
Par souci de sécurité et pour limiter les nuisances sonores, 
la municipalité a décidé de mettre en place des Voies Vertes 
pour sécuriser les abords des écoles, du foyer rural, du foyer 
des jeunes et du city stade. Ces voies, réservées aux piétons et 
vélos, permettront aux usagers un cheminement doux entre 
les différents équipements. Les véhicules motorisés (camion 
ou voiture) seront uniquement autorisés sur le chemin des 
écoliers pour desservir la cantine et habitations. Par ailleurs, 
les 2 roues motorisées disposeront d’un parking en bas de ce 
chemin, sur le parking des écoles.

Nous rappelons également qu'un règlement et des horaires 
sont affichés à l'entrée du city-stade. Nous demandons à 
chacun de le respecter scrupuleusement. Un non-respect des 
règles entrainerait une fermeture temporaire.

De plus, il a été retrouvé à plusieurs reprises des débris 
de verre sur la cour de l'école Le Petit Prince. Ces verres 
représentent un danger pour les enfants. Des poubelles à 
verre ont été ajoutées à proximité, merci de laisser ces sites 
propres.

4 nouveaux défibrillateurs 
automatiques ont été 
installés sur la commune 
aux points stratégiques : au 
complexe sportif, au pôle 
scolaire, le long de l’Eglise 
et à la Maison de santé. Ils 
viennent en complément de 

celui qui existe déjà à l’EHPAD.

Facile d’accès et d’utilisation, ces défibrillateurs (DAE) 
entièrement automatiques permettent à toute personne 
témoin d’un malaise de s’en servir. Ces DAE sont 
également équipés électrodes pour enfants.
Parlons un peu de ce boîtier, il se suffit à lui-même, si vous 
rencontrez un cas de crise cardiaque. Il faut prendre ce 
boîtier, l’ouvrir et suivre à la lettre chacune des instructions 
données oralement. Tout est pensé pour que même un 
adolescent puisse l'utiliser. Ce n’est pas l’utilisateur qui 
porte la responsabilité de déclencher le choc électrique, 
mais la machine qui analyse l’état du corps et s’enclenche 
automatiquement. Attention, il reste primordial d’appeler 
un médecin ou un service de secours en même temps. 

L’utilisation d’un DAE peut sauver une vie et cet outil est 
pensé pour être utilisé sans n'avoir eu aucune formation. 
Cependant beaucoup n'osent pas l'utiliser et nous sommes 
conscient qu’une initiation peut rassurer. C’est pourquoi 
la municipalité souhaite proposer dans le futur de petites 
formations à la population. Ainsi en plus de pouvoir 

utiliser les défibrillateurs vous pourriez réaliser vous-
même un massage cardiaque, ou encore sauver quelqu’un 
d’un étouffement…

Aujourd’hui, les élèves de CM2 de nos écoles ont une 
approche de secourisme dans le cadre du passeport 
civisme. Nos dirigeants d’associations et éducateurs 
sportifs auront également une formation à ces premiers 
gestes.

INCIVILITÉ AUX ABORDS 
DES ECOLES.
Des bris de verre sont régulièrement retrouvés 
dans les cours et devant les entrées des écoles. 
La propreté des espaces publics et la sécurité des 
personnes les empruntant sont l'affaire de tous.
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AFFAIRES SOCIALES 

Depuis quelques semaines, nous sommes heureux de 
revoir les familles dans les couloirs de l’établissement ! 
En effet, suite à quelques allègements, les retrouvailles se 
font toujours sur rendez-vous et selon le protocole strict 
mais, désormais, au sein des chambres. Aussi, selon les 
demandes, les familles peuvent se promener avec leur 
parent en extérieur à tout moment de la journée. Les beaux 
jours qui arrivent seront les bienvenus !
A ce sujet, nous remercions les bénévoles qui nous 
accompagnent 2 vendredis par mois lors de balades dans 
les rues de Beaurepaire, aux alentours de la structure. Les 
résidents apprécient beaucoup, cela leur permet de prendre 
« un bon bol d’air » suite au confinement difficile. 

Aussi, nous organisons à nouveau les « grandes sorties » 
1 fois par mois. Au parc du Landreau en avril et ce mois-
ci, nous allons découvrir « la colline des hauts bocages 

vendéens » à Mouchamps. Ces sorties sont possibles grâce 
aux véhicules de la Croix-Rouge des Herbiers. Un grand 
merci pour leur aide et leur disponibilité. 
Nous reprenons petit à petit nos activités au sein de l’ehpad. 
Nous proposons divers temps pour que chacun, chacune 
puisse participer en individuel ou en groupe selon ses 
souhaits. Merci aux bénévoles qui commencent à revenir 
petit à petit. Pour les activités manuelles, nous prévoyons 
des ateliers à partir du mois de juin avec les intervenants 
extérieurs. 

Toute l’équipe des Hirondelles se mobilise chaque jour 
pour donner le meilleur et apporter réconfort, sécurité 
et joie aux résidents ! Nous allons vers du positif en ce 
qui concerne la situation sanitaire actuelle, ce qui nous 
encourage à croire en de beaux projets futurs. 

DES NOUVELLES DES HIRONDELLES !

En décembre nous avons accueilli Mr Denis Judic, directeur, et Mme Aline Sachot, Infirmière référente. Le personnel, 
les familles et les résidents leurs souhaitent la bienvenue !

Le samedi 25 septembre 2021 de 15h à 18h. 
Ouvert à tous !
Animations diverses en extérieur (sur le parking devant l’EHPAD) : Vente 
de pains cuits au feu de bois, chants par le groupe O FATAKE, danses 
de la Guerouée du bocage, air d’accordéon, stand artisanat, buvette.

Plat à emporter :
Adulte, 11 euros : Poulet basquaise et sa garniture, tartelette aux 
pommes.Enfant, 7 euros : Aiguillette de poulet sauce ketchup, Chips, 
brownie + 1 surprise !

Coupon d'inscription à déposer dans la boîte aux lettres de l'EHPAD 
avec le réglement. Date limite : vendredi 3 septembre 2021

Les repas ainsi que le pain seront à retirer le 25 septembre à partir de 
16h jusqu’à 18h sur le parking devant l’EHPAD.

LA FÊTE AUX HIRONDELLES.
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AFFAIRES SOCIALES 

LES ORGANISMES D’ACTIONS SOCIALES QUI S’ADRESSENT AUX JEUNES.

LA MAISON DÉPARTEMENTALE DE 
L’ADOLESCENT DE LA VENDÉE

Qu’est-ce qu’une MDA ?
La Maison Départementale des Adolescents 
de La Vendée est un lieu ressource, d’accueil 
généraliste, d’écoute, d’évaluation, de soutien et 
d’accompagnement pour les adolescents et leurs 
parents.

Il y a des questions que vous aimeriez poser ?
La MDA est ouverte du lundi au vendredi de 10 heures 
à 19 heures et le samedi de 10 heures à 13 heures. 
Ouverte au public principalement de 12 heures à 19 
heures, le matin uniquement sur rendez-vous.

Y a t-il un âge limite pour les contacter ?
La Maison des adolescents s’adressent essentiellement 
aux adolescents de 11 ans (entrée en collège) à 21 
ans.

Leurs coordonnées :
MDA de Vendée – 133, Bd Aristide Briand
85000 LA ROCHE SUR YON
02.51.62.43.33 
Site internet : http://www.mda-85.com/

LA MISSION LOCALE

La Mission Locale accompagne les 16/25 ans dans leurs 
démarches au quotidien sur les sujets :
- de santé : l’accès aux droits (sécurité sociale, CMU, 
complémentaire…), l’accès aux visites médicales, bilans 
de santé… Point écoute psychologique, Relais vers les 
associations, structures spécialisées (toxicomanie, alcool, 
CMP…), Mode de vie (équilibre alimentaire, hygiène, rythme 
de vie), …
- Mobilité : mise à disposition des outils et des aides qui 
peuvent vous aider dans vos déplacements quotidiens
- Logement : accompagnement pour la recherche d'un 
logement, pour l'accès à un hébergement d'urgence ou à une 
chambre dans un foyer. Aide à la recherche d’aide et à leur 
mobilisation en fonction de votre situation
- de loisirs : nombreuses informations sur les activités à votre 
disposition et bénéficier d'aides tel que le Pass Culture Sport 
(16/19 Ans).

La mission locale peut également vous informer sur les 
sujets du quotidien tels que les modes de garde, le budget, 
la citoyenneté (JDC (Journée Défense et Citoyenneté), 
recensement…) ainsi que pour diverses démarches 
administratives.

Pour les 16/25 ans sortis du système scolaire, la Mission 
Locale informe et guide vers les actions de formation adaptées 
au parcours de chaque jeune : remise à niveau, orientation, 
pré-qualification, alternance et formations qualifiantes.

Elle accompagne également les jeunes dans leurs démarches 
d’emploi. Elle peut mettre en place des périodes de mise en 
situation en milieu professionnel, elle propose les jeudis de 
l’emploi (réalisation de CV, de lettre de motivation, simulation 
d’entretien, …

N’hésitez pas à les contacter :
Mission locale du Haut Bocage
Rue de l'étenduère
85500 LES HERBIERS
02.51.66.81.15
Mail : contact@mlhb.fr
Site internet : http://www.mlhb.fr/

Le CCAS de Beaurepaire vous informe que le 
repas 2021 du CCAS est en préparation, après 
un an d’absence. Si les conditions sanitaires le 
permettent, nous seront ravis de vous y retrouver 
en fin d’année 2021.

LE REPAS DES AÎNÉS.
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ENFANCE ET JEUNESSE 

Cette année le "Passeport du civisme" 
pour nos CM a eu démarrage difficile lié 
au COVID, mais ils ont su bien rebondir 
en étant très réactifs.

Depuis sa création ce passeport est très 
bien rempli par nos petits Beaurepairiens 
qui nous ont prouvé leur engagement dès 
le 11 Novembre. Après les déclarations 
gouvernementales, la commune a lancé 
une action artistique pour les enfants, 
en leur demandant d'évoquer l’armistice 
et la Première Guerre mondiale à travers 
des dessins, des poésies, des vidéos, des 
montages...quelle réussite ! Que de belles 
idées, inventives, bien réalisées ! Vous 
pouvez en admirer quelques-unes.

LE PASSEPORT DU CIVISME.

En janvier, nous avons ouvert les portes de la mairie en présence de 
Monsieur le Maire. Cette nouveauté a été grandement appréciée. Les 
enfants attentifs à notre exposé tant historique que civique ont bien 
participé. Ils ont pu identifier les rôles, les missions et les actions 
de chacun au sein de la commune. Un petit tour à travers les lieux 
de travail des employés a permis d'échanger avec DGS (Directeur 
Général des Services) qui a présenté son poste souvent méconnu. Ils 
ont découvert notre patrimoine caché, comme le four à pain qui peut 
encore servir, et la cabine téléphonique avec son téléphone à cadran 
rotatif.

En mai, les enfants eu le privilège de visiter le logis, la plus ancienne 
demeure de notre bourg et ancien logis de chasse de Gilles de Rais. 
Cette maison privée nous a gracieusement été ouverte par son 
propriétaire.

Le passeport du civisme c’est aussi des actions axées sur l’entraide.
A cet effet, les enfants ont pu réaliser des cartes de Noël, pour les 
résidents de l’EHPAD et participer à une action bénévole aux « Restos 
du cœur » des Herbiers. L’affluence et la motivation dans ces deux 
actions est un bel exemple d'engagement auprès des plus démunis.

Comme le veut la coutume, les enfants ont reçu leur diplôme du 
passeport du civisme à la fin de l’année. La commune a organisé une 
cérémonie officielle dans chaque école, pour chaque classe avec un 
petit retour en images de l'année. Nous n’oublions pas les élèves 
de l’année dernière qui ont été conviés en mairie début juillet pour 
recevoir enfin leur diplôme durement mais bien mérité.

Au sein de la Communauté de Communes, Beaurepaire brille 
par sa participation active et engagée. Bravo à tous nos CM !
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ENFANCE ET JEUNESSE 

La crise sanitaire a eu des conséquences négatives sur la santé mentale de nos 
jeunes. 75% des 18-25 ans se sont sentis « tristes, déprimés ou désespérés » 
dans le contexte de la pandémie de Covid-19, selon un sondage Ipsos pour 
France Télévisions, publié en mars 2021.

Depuis la mise en place des confinements et des couvre-feux, les jeunes 
n’avaient plus d’exutoire. Terminées les soirées entre amis. « Ainsi, il était 
de notre devoir d’élus, de leur venir en aide, ou en tout cas, de leur apporter 
une bouffée d’air et de les aider à reprendre une vie sociale normale », 
explique Véronique Besse, Présidente du Pays des Herbiers.
C’est pourquoi le Pays des Herbiers propose ce « chèqu’ado »  destiné aux 
15-25 ans. « Cela vient compléter l’offre nationale des pass sport et culture », 
ajoute Bénédicte Gardin, Vice-présidente du Pays des Herbiers en charge de 
la famille, jeunesse et culture.

« Cette opération est prête depuis plusieurs mois mais nous attendions la 
réouverture des lieux culturels pour pouvoir lancer cette vaste campagne », 
précise Véronique Besse. L’objectif est de « faciliter l’accès à la culture et aux 
loisirs en offrant des chèques cadeaux comprenant des entrées gratuites et 
bons de réductions auprès de nos commerçants locaux car nous le savons, 
le budget des adolescents et jeunes adultes est toujours très serré, et qui 
plus est, en cette période où les jobs étudiants sont difficiles à trouver. Nous 
souhaitons les encourager à reprendre une vie sociale, mais aussi leur offrir 
une fenêtre d’évasion dans ce contexte morose ».

A partir du 15 juin, les élus de la Communauté de communes offrent un chéquier cadeau aux 15-25 ans du Pays des 
Herbiers. Ces chèqu’ados comprennent des entrées gratuites et réductions auprès des commerçants locaux. Une 
bonne façon d’encourager les jeunes à reprendre une vie sociale.

Ce chéquier propose des entrées gratuites et réductions chez les commerçants du Pays des Herbiers. 
Ainsi, du 15 juin au 15 septembre 2021, les 15-25 ans ont rendez-vous dans leur mairie pour le 
retirer moyennant un justificatif de domicile ou en remplissant une attestation sur l’honneur.

Ce coup de pouce du Pays des Herbiers comprend :
- Une place gratuite au Cinéma Grand Ecran
- Un bon d’achat de 5€ pour l’achat d’un livre dans l’une de nos librairies partenaires : Les Fringales 
Littéraires, Maison de la Presse, E.Leclerc Espace Culturel, Espace Culturel Hyper U
- Des réductions pour Fun Bowling 85, le Centre aquatique Cap Vert et le parc de loisirs TEPACAP Vendée :
  Bowling : 2€ de réduction pour l’achat d’une partie
  Laser Game : 2€ de réduction pour l’achat d’une partie
  Piscine : 2€ l’entrée
  Accrobranche : 5€ de réduction pour une entrée Téparendu achetée 

L'OPÉRATION CHÈQU’ADO POUR NOS JEUNES.

ANIMATION JEUNESSE 
BEAUREPAIRE

Les animations enfance-jeunesse sont ouvertes à tous 
les enfants ayant 11 ans révolus.

Pour plus d'informations, contacter notre 
animateur jeunesse Pierre POIRIER par mail : 

jeunessebeaurepaire@outlook.fr. 
Vous pouvez également suivre ses activités sur Facebook : 
Pierre EducateurAnimateur Jeunesse Beaurepaire.

L'OPÉRATION ARGENT DE 
POCHE.

Malheureusement, l'actuelle 
restructuration du service 
technique ne nous permet 
pas d'encadrer pleinement 
le dispositif pour cet été. 
Cette opération destinée 
aux 16 -18 ans sera donc 
reconduite aux vacances 
de la Toussaint.
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ENFANCE ET JEUNESSE 

LE RESTAURANT SCOLAIRE : BONNE RETRAITE FRANÇOISE !

Françoise PASQUIER

Tu as commencé en 
remplacement de Marie-
Marthe comme cuisinière 
en février 1992 dans 
les locaux de la cantine 
derrière le foyer rural avec 
70/80 repas à préparer. 

En plus de la préparation 
complète des repas, avec  
ton équipe, vous avez 

élaboré des menus équilibrés en privilégiant des produits 
de saison et locaux. Il fallait aussi respecter les règles 
sanitaires. Tu as veillé à encadrer ton équipe sans élever la 
voix, à gérer les conflits et apaiser les tensions. Beaucoup 
ont apprécié ta patience.

Pendant toute ta carrière tu as connu des évolutions : 
d'abord le nouveau restaurant scolaire en 2005 avec une 
capacité d'accueil de 270 couverts en deux services, géré 
au départ par une association de bénévoles, puis en 
2017 par la municipalité avec un prestataire. En 
septembre 2009, tu as connu l'ouverture de l'école 
publique et son déménagement dans ses nouveaux locaux 
en mai 2018.

A chaque fois, tu t'es adaptée à ces changements, 
ces nouvelles conditions et leurs lots de contraintes.
Hier encore tu servais 215 repas par jour. La 
situation sanitaire début avril a quelque peu accélérée ton 
départ vers une retraite bien méritée.

Quant aux enfants, ils étaient contents de manger tes repas,  
tes petites touches personnelles par ci par là et à la maison 
nous entendions  : " à la cantine c'est meilleur ", "les épinards 
de Françoise ils sont trop bons".
Les enfants t'appréciaient beaucoup et en te retrouvant 
chaque jour ils n'hésitaient pas à te confier les "secrets" de 
la maison : "tu sais maman elle a un bébé dans son ventre".
Tu les faisais même voyager avec des repas à thèmes qui leur 
permettaient de découvrir de nouvelles saveurs...
Ce sont ces bons moments d'échange que les enfants 
garderont en souvenirs.

Avec ces quelques mots, l'équipe municipale souhaite te 
remercier pour ton investissement auprès de la commune, un 
bon rétablissement et surtout une très bonne retraite pleine 
de bons moments, de joie et de bonheur.
Bonne continuation.

LES BÉBÉS DE L'ANNÉE 2019 
ET 2020.

APPEL AUX BÉNÉVOLES.
La municipalité est à la recherche de bénévoles / 
retraités pour accompagner les plus petits sur le 
temps de repas à partir de la rentrée prochaine.
Pour les personnes intéressées, merci de vous faire 
connaître en mairie.

Depuis le début du mandat, nous n'avons malheureusement 
pas pu recevoir les bébés des années 2019 et 2020 à la 
mairie. Ce n'est que partie remise. 
Malgré tout, les arbres des bébés ont bien été plantés. 
Le 2019, se trouve près du square Barbara dans le 
lotissement de La Clé des Chants. Et le 2020, devant le 
foyer rural, à proximité du kiosque.
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ENFANCE ET JEUNESSE 

LE RESTAURANT SCOLAIRE : BONNE RETRAITE FRANÇOISE !

Françoise PASQUIER

Tu as commencé en 
remplacement de Marie-
Marthe comme cuisinière 
en février 1992 dans 
les locaux de la cantine 
derrière le foyer rural avec 
70/80 repas à préparer. 

En plus de la préparation 
complète des repas, avec  
ton équipe, vous avez 

élaboré des menus équilibrés en privilégiant des produits 
de saison et locaux. Il fallait aussi respecter les règles 
sanitaires. Tu as veillé à encadrer ton équipe sans élever la 
voix, à gérer les conflits et apaiser les tensions. Beaucoup 
ont apprécié ta patience.

Pendant toute ta carrière tu as connu des évolutions : 
d'abord le nouveau restaurant scolaire en 2005 avec une 
capacité d'accueil de 270 couverts en deux services, géré 
au départ par une association de bénévoles, puis en 
2017 par la municipalité avec un prestataire. En 
septembre 2009, tu as connu l'ouverture de l'école 
publique et son déménagement dans ses nouveaux locaux 
en mai 2018.

A chaque fois, tu t'es adaptée à ces changements, 
ces nouvelles conditions et leurs lots de contraintes.
Hier encore tu servais 215 repas par jour. La 
situation sanitaire début avril a quelque peu accélérée ton 
départ vers une retraite bien méritée.

Quant aux enfants, ils étaient contents de manger tes repas,  
tes petites touches personnelles par ci par là et à la maison 
nous entendions  : " à la cantine c'est meilleur ", "les épinards 
de Françoise ils sont trop bons".
Les enfants t'appréciaient beaucoup et en te retrouvant 
chaque jour ils n'hésitaient pas à te confier les "secrets" de 
la maison : "tu sais maman elle a un bébé dans son ventre".
Tu les faisais même voyager avec des repas à thèmes qui leur 
permettaient de découvrir de nouvelles saveurs...
Ce sont ces bons moments d'échange que les enfants 
garderont en souvenirs.

Avec ces quelques mots, l'équipe municipale souhaite te 
remercier pour ton investissement auprès de la commune, un 
bon rétablissement et surtout une très bonne retraite pleine 
de bons moments, de joie et de bonheur.
Bonne continuation.

LES BÉBÉS DE L'ANNÉE 2019 
ET 2020.

APPEL AUX BÉNÉVOLES.
La municipalité est à la recherche de bénévoles / 
retraités pour accompagner les plus petits sur le 
temps de repas à partir de la rentrée prochaine.
Pour les personnes intéressées, merci de vous faire 
connaître en mairie.

Depuis le début du mandat, nous n'avons malheureusement 
pas pu recevoir les bébés des années 2019 et 2020 à la 
mairie. Ce n'est que partie remise. 
Malgré tout, les arbres des bébés ont bien été plantés. 
Le 2019, se trouve près du square Barbara dans le 
lotissement de La Clé des Chants. Et le 2020, devant le 
foyer rural, à proximité du kiosque.
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ENFANCE ET JEUNESSE 

LE CENTRE DE LOISIRS O'CENTRE

LES ASSISTANTES MATERNELLES.

Les assistantes maternelles agréées adhérentes de 
l'association peuvent partager des moments d'échange et 
d'éveil chaque semaine le jeudi et participer aux activités du 
RAM (Relais Assistants Maternels du Pays des Herbiers) une 
ou deux fois par mois.
Malgré une année perturbée par la crise sanitaire nous nous 
sommes retrouvées pour les matinées d'éveil en petit comité. 
Nous avons manipulé des objets,  jardiné, chanté, écouté des 
histoires avec Dou la mascotte de l'année et participé à une 
balade contée.

Renseignements :
Amandine Camarasa 06 61 18 32 66
Nadia Caillet 06 77 35 62 28

MAM - LA MAISON DES 
ZOUZOUS.

LA MAISON DES ZOUZOUS, située au 32 rue de la Prée, 
est ouverte du lundi au vendredi de 7h à 19h30. 
3 assistantes maternelles toutes agréées et titulaires 
du CAP petite enfance accueillent à ce jour 12 enfants 
de 2 mois et demi jusqu’à la scolarisation dans une 
construction adaptée et validée par la PMI de Vendée.
Le lieu de garde se veut être un endroit chaleureux, 
agréable, sécurisant et bienveillant. Les enfants 
vivent en collectivité, ce qui favorise la socialisation, 
l’autonomie et la préparation à l’entrée à l’école. Un 
projet pédagogique a été établi.
Nous faisons des activités tout au long de l’année et 
nous abordons différents thèmes. Nous avons une 
mascotte ZOU, que les enfants ont vite adopté, nous 
proposons des activités autour de ce petit zèbre.
Au cours de l’année, nous menons des actions, en 
parallèle avec l’association créée en 2017, sous la 
présidence de Mme Loizeau. Ces actions sont menées 
afin de récolter des fonds pour l’achat de matériel pour 
la Mam. Un blog va bientôt voir le jour.
En janvier 2022, une place sera disponible pour 
accueillir un autre zouzou.

Renseignements : 
maisondeszouzous@laposte.net 
09.51.93.28.61

Suivez nous egalement sur notre page facebook : 
https://www.facebook.com/Mamdebeaurepaire

LE FOCUS SUR : LES modes de garde pour enfants.

L’équipe des bénévoles et de l’animation souhaitent vous 
remercier, pour avoir participé à la vente de gâteaux Bijou 
(bénéfice 828 €) et à la benne papier.

Le conseil d’administration est composé :
- Co-présidentes : Emilie MORNE et Hélène COUTOLLEAU
- Trésorière : Isabelle TOULANT
- Secrétaire : Sandrine HERAUD
- Membres du bureau : Christelle DANION, Audrey RAPIN, 
Anne BROSSET et Céline BELLANGER 

L’Accueil de loisirs de Beaurepaire assure le fonctionnement 
et la gestion de 2 services :
Accueil périscolaire et de loisirs
Le centre est ouvert de 6h45 à 9h et de 16h45 à 19h15 
les jours d’école et de 9h à 17h les mercredis et petites 
vacances (plus péricentre si besoin aux mêmes horaires 
que périscolaire). Les activités proposées sont variées et un 
programme pour les mercredis est disponible au centre et 
sur le site internet de la mairie. 

Les enfants de 3 à 12 ans y sont accueillis par notre équipe 
d’animation : 
- Directrice : Aurélie Bellanger,
- Animateurs : Emilie, Marie, Céline, Betty, Mégane, Mickaël et Justine

Centre d’été
Cet été le thème est « Roxy a disparu ». Venez embarquer avec 
les animatrices pour un Cluedo géant dans toute l’Europe.
Au programme : Tépacap, Légendia parc, Terra Botanica, 
piscine, escape game, Bois du Landreau, jeux d’eau…
L’accueil de loisirs accueille les enfants de 3 à 12 ans dans ses 
locaux du 7 juillet au 30 juillet et des camps sont proposés 
pour les enfants du CP à la 6ème. Les horaires d’accueil pour 
le centre sont les mêmes que pour les petites vacances.

Pour tout renseignement concernant ces 2 services, 
vous pouvez contacter :
- Aurélie Bellanger, directrice de l’accueil de loisirs, 

au 02 51 66 67 85 ou à l’adresse mail peribeaurepaire@
hotmail.fr

L’équipe des bénévoles de l’association est à la recherche 
de nouveaux membres, n’hésitez pas à nous rejoindre !
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ENFANCE ET JEUNESSE 

L'ÉCOLE PRIVÉE SAINT JOSEPH.

LE FOCUS SUR : LES écoles de beaurepaire.

En raison d’un protocole sanitaire strict, cette année scolaire fut bien évidemment 
particulière : la classe découverte et la kermesse ont malheureusement dû être 
annulées, les ateliers multi-âges et autres rassemblements suspendus. Malgré toutes 
ces contraintes, l’épanouissement des élèves fut la priorité.  Les enseignantes se 
sont réinventées et ont su innover pour permettre aux enfants de vivre pleinement 
des projets fédérateurs. 

ÇA BOUGE À L’ÉCOLE SAINT JOSEPH !
Durant quelques mois, les animations sportives en dehors de l’école ont été 
suspendues. L’important était donc pour nous, enseignantes, de renforcer des 
activités sur temps scolaire et de faire découvrir aux enfants de nouveaux sports.

La municipalité de Beaurepaire a permis à toutes les classes de l’école de bénéficier des interventions de Pierre POIRIER , 
éducateur sportif : pour les plus petits, endurance, parcours de motricité, rugby et course de vitesse et pour les plus grands, 
course d’orientation, disque golf, ultimate et base-ball. Emilie THOLLE, éducatrice sportive de l’UGSEL (Union Générale Sportive 
de l’Enseignement Libre), est venue faire une animation d’athlétisme auprès des CP, faire découvrir le Tchoukball aux élèves 
de cycles 2 et 3 ainsi que le Body cardio aux classes de CM1-CM2.
Un grand merci à ces intervenants pour ces belles découvertes !

LIRE, DIRE, ECRIRE
Dans la continuité de notre thème d’année, l’ensemble de l’école a pu se tourner vers 
le projet Lire, Dire et Écrire. Les élèves ont pu créer ou interpréter des textes grâce au 
théâtre ou à la poésie et présenter, en extérieur, les productions réalisées aux autres 
enfants. A plusieurs reprises, nous avons également reçu Amélie, une intervenante de 
la bibliothèque des Herbiers.  Elle nous a fait découvrir le monde des livres à travers des 
histoires et nous a permis de laisser libre cours à notre imagination en créant des objets 
de curiosité.

LE VOYAGE IMAGINAIRE DES CM1-CM2
Le contexte sanitaire n’a pas pu permettre le départ en 
classe découverte à la ROCHELLE des CM1-CM2 mais ils ont 
tout de même vécu deux journées particulières.
Les lundi 10 et mardi 11 mai, ils ont fait l’expérience d’un 
voyage imaginaire. Au programme : épreuves sportives, 
cognitives et artistiques autour de la mer (pêche, messages 
en morse, montage de tente, tir à la corde, chants, création 
de drapeaux…). Cette belle journée joyeuse et rythmée s’est 
terminée en musique avec un flashmob endiablé !

UNE FIN D’ANNEE ANIMEE ET FESTIVE
Pour cette fin d’année, tous les élèves de l’école ont pu 
profiter d’une sortie scolaire à TEPACAP, à MESNARD LA 
BAROTIERE.
Un autre projet, en lien avec notre thème d’année « Ecrans 
en veille, enfant en éveil » a ponctué la dernière période : 
un défi sportif afin de permettre aux élèves de bouger et 
de se dépenser. Chaque semaine, nos grands athlètes ont 
pu découvrir Beaurepaire à travers des randonnées. Les 
kilomètres parcourus ont été mutualisés, tout au long du 
mois de juin, par les 182 enfants de l’école.

Nous avons choisi pour terminer l’année de manière festive, de vivre une kermesse 2.0. Les 5 et 6 juillet, la 
cour de l’école s’est transformée en un véritable espace de jeux. Les enfants ont pêché à la ligne, tiré à la 
corde, sauté dans les sacs… et montré la danse préparée à leurs camarades. Un beau moment convivial !
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DU CÔTÉ DE L’OGEC…
L’année scolaire a été une nouvelle fois plus que perturbée. 
C’est avec beaucoup de déception, que nous avons dû prendre 
la décision d’annuler, pour la 2ème année consécutive, la 
kermesse de l’école.  Cet événement incontournable de 
la commune au printemps, rassemble chaque année les 
générations et manque autant aux petits qu’aux grands ! 
Restons optimistes, nous espérons vivement pouvoir vous 
donner rdv les 13 et 14 novembre prochains pour notre 
week-end Structures Gonflables.
En attendant, pour limiter l’impact financier de ces 
annulations sur les comptes de l’école, l’équipe s’est mise 
en quête de nouvelles idées.

En cette fin d’année, nous avons pu mettre en place :
• une collecte de vêtements. Grâce à votre « fibre du tri », ce 
sont près de 2 tonnes de vêtements qui ont été récoltées !
• Une vente de bières et de repas à emporter.
• La traditionnelle bourriche.

L’équipe s’est également démenée, tout au long de l’année, 
pour entretenir l’école… à l’intérieur comme à l’extérieur.  

A LA RECHERCHE DE BENEVOLES
Le bureau de l’OGEC compte actuellement 13 personnes 
dont plusieurs vont passer la main après de nombreuses 
années d’implication. Nous sommes donc plus que jamais 
à la recherche de bénévoles pour nous aider dans les 
nombreuses missions. Aucune compétence particulière 
n’est demandée, votre motivation et votre bonne humeur 
suffisent !

… ET DE L’APEL
Pour l'association de parents d'élèves, l'année a été 
également chamboulée. Nous avons dû en effet, annuler 
notre vide-grenier tant attendu et nous n'avons pas pu 
réaliser les beaux chars pour le défilé de la kermesse. Ces 
deux moments sont pourtant l'occasion de faire de belles 
rencontres et de dénicher de nouvelles recrues toujours 
essentielles pour l’association !
Afin de financer les projets éducatifs de vos enfants, nous 
avons organisé :
• La traditionnelle photo de classe.
• Une vente d'objets personnalisés avec les dessins des 
enfants.
• Une vente d'étiquettes autocollantes personnalisables.

Nous tenions à remercier toutes les familles de l’école 
et plus largement tous les habitants de Beaurepaire. 
Votre participation aux différentes ventes et 

animations permettent à l’école d’aborder l’avenir 
sereinement. 

Nous vous souhaitons un très bel été !!

INSCRIPTIONS
Samedi 9 janvier 2021, l’école Saint JOSEPH 
organisait ses Portes Ouvertes. L’équipe 
enseignante était présente pour accueillir les 

familles souhaitant inscrire leur enfant, leur faire visiter 
les locaux et évoquer les projets de l’école. Les membres 
des associations OGEC et APEL ont pu également 
partager avec ces familles leur vécu de parents.
Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine en 

janvier 2022, notamment pour les familles dont les 
enfants sont nés en 2019 et 2020. Les inscriptions ont 
lieu tout au long de l’année. 
Pour cela, vous pouvez contacter Mme Emmanuelle 

TRAVERT, cheffe d’établissement
02.51.67.10.42
N’hésitez pas également à visiter le site internet 

de l’école : www.beaurepaire-stjoseph.fr
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LE FOCUS SUR : LES écoles de beaurepaire.

L'ÉCOLE PUBLIQUE LE PETIT PRINCE.
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"CITOYENS DU MONDE" PROJET DES PETITS PRINCES.
Suite à une année encore particulière, les Petits Princes se sont évadés autrement pour vivre des expériences 
enrichissantes.

VOYAGE LITTÉRAIRE

Les élèves de PS jusqu’au CE2 ont eu la chance de bénéficier 
de deux séances avec une intervenante de la bibliothèque de 
la Communauté de Communes du Pays des Herbiers. 
La classe de PS/MS a  écouté une histoire composée d'extraits 
d'albums et de comptines en suivant le fil des saisons. Les 
enfants ont beaucoup aimé découvrir les livres pop-up. La 
2ème fois, l'animatrice est arrivée déguisée en magicienne 
et leur a fait découvrir l'univers du cirque. La séance a 
été rythmée par des lectures d'albums théâtralisés, des 
comptines mimées et la découverte d'un kamishibaï, petit 
théâtre de papier dans lequel on fait défiler des images pour 
raconter une histoire.  
A travers plusieurs histoires, les élèves de GS au CE2 ont 
voyagé au gré de musique et de décors, en découvrant 
différents supports de lecture. Les élèves ont adoré participer 
à l’élaboration d’onomatopées afin de dynamiser la lecture 
d’un album contant une histoire citadine. Quel succès !

VOYAGE NATUREL
Les élèves de GS/CP ont découvert les différentes façons de 
trouver de l’eau dans le jardin. Ils ont observé différentes 
graines et quelques bulbes puis appris le nom des différentes 
parties d’une plante. Après la théorie, place à la pratique : les 
plantations. Des graines de soucis et d’œillets d’Inde ont été 
semées. Les enfants ont également préparé des boutures de 
menthe et de thym. Ensuite, ils ont repiqué leurs plants dans 
les carrés potagers de l’école. Ils ont pu utiliser différents 
outils : râteaux, pelles, plantoirs, arrosoirs… Après avoir 
enlevé la vieille paille, ils ont retourné la terre, ils ont ajouté 
du terreau avant de planter délicatement fleurs et aromates 
puis de pailler à nouveau pour éviter les mauvaises herbes. 
Enfin, un petit peu d’eau et beaucoup de patience avant de 
découvrir de jolies fleurs.

Afin de favoriser la venue des insectes pollinisateurs, chaque 
élève a créé un petit gîte à insectes. Pour cela, ils ont formé 
un fagot avec des brindilles, des tiges de sureau et de 
bambou mais aussi un morceau de tuyau transparent afin 
d’observer ensuite les abeilles et leurs œufs.
Après avoir travaillé sur les états et les propriétés de l’eau, 
la classe de CE est  partie à la découverte d’un cours d’eau à 
deux pas de l’école. Elle a écouté les chants et cris d’oiseaux 
afin de s’habituer à les 
reconnaître par la suite. 
Elle a pris des mesures 
du cours d’eau (largeur, 
profondeur et clarté de 
l’eau).
La petite pêche, qui s’en 
suivit et qui a passionné 
toute la classe, a  servi 
à identifier et classer 
les animaux présents 
dans ce cours d’eau. 
Ce classement a permis 
aux enfants de se rendre 
compte de la qualité 
d’une eau à l’état naturel. 

VOYAGE ANIMÉ
La classe de CM a pu bénéficier de l’intervention, pendant 
une semaine de Simon Feat, artiste et réalisateur. Ce projet 
s’insère dans le cadre du CLEA (Contrat local d'éducation 
artistique et culturelle). Chaque élève a réalisé un dessin 
animé. La motivation et la créativité étaient au rendez-vous.

VOYAGE TEMPOREL
N’ayant pu participer aux commémorations, comme il se 
doit, les élèves de CM ont décidé d’honorer les « Poilus » 
autrement. Ils ont créé un carnet de souvenirs autour du 
soldat beaurepairien Eugène CARTRON, mort pour la France. 
Ils ont retracé son parcours à partir de la feuille de route de 
son régiment et ont imaginé sa vie au front ainsi que les 
lettres qu’il aurait pu écrire ou recevoir.

Pour découvrir l’école, pour obtenir des 
renseignements, pour inscrire votre enfant, vous 
pouvez prendre rendez-vous auprès de la directrice 

Mme SELLIER au 02.51.66.28.45 ou par mail ce.0851605h@
ac-nantes.fr
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L’ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES DE L’ÉCOLE LE PETIT PRINCE.

Comme beaucoup 
d’associations, cette 
année encore nos 
activités, servant à 
récolter des fonds au 
bénéfice des élèves 
de l’école, ont été de 
nouveau perturbées 
par le virus de la 
COVID19.
Nous avons annulé la 

vente de pizzas qui aurait dû avoir lieu en avril, ainsi que 
la fête de l’école qui se déroule chaque année le dernier 
week-end de juin.
Et les idées qui commençaient à germer avec la nouvelle 
équipe enseignante n’ont pas pu voir le jour…

L’association a cependant contribué à une journée festive 
en interne de l’école, organisée le 1er juillet autour de 
grands jeux en bois, d’adresse et de coopération.

C’est donc moins de recettes pour l’APEEP, mais force 
est de constater que nos dépenses cette année ont été 
moindres, puisque nos actions contribuent essentiellement 
à financer l’achat de matériel pédagogique mais également 
les différentes sorties tout au long de l’année, les classes 
découvertes, des projets artistiques et culturels, qui ont été 
moins nombreux.

Notre activité de vie associative a aussi été suspendue, 
cependant l’APEEP était toujours présente auprès de l’école, 
comme pour les portes ouvertes de janvier.
Nos réunions, plus espacées, ont continué en visio. Lors 
de notre dernière réunion du mois de juin, nous avons pu 
établir les différentes actions qui seront mises en place 
pour l’année scolaire 2021-2022. Notamment en octobre 
notre fameuse opération « Jus de Pomme », si appréciée 
des petits et des grands !
Nous espérons aussi que les classes découverte reprendront 
pour les enfants concernés.

Bien entendu nous comptons sur tous, les parents et leur 
entourage, pour participer aux diverses actions que nous 
mettrons en place. 
C’est grâce à vous que nous pouvons aider l’école ! 

Comme nous avons toujours besoin de bonnes 
volontés, si vous souhaitez nous rejoindre, contactez-
nous à : apeep85500@yahoo.com

Nous vous souhaitons de bonnes vacances d’été et vous 
retrouverons à la rentrée de septembre !
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DES FORMATIONS POUR NOS ASSOCIATIONS.

Pour Pâques, la municipalité avait prévu 
d'organiser une chasse aux œufs gratuite 
et ouverte à tous les petits Beaurepairiens.
Suite aux mesures de confinement 
de cette période, la chasse a dû être 
repensée pour se transformer en une 
chasse aux oeufs... à la maison.
Une soixantaine d’enfants étaient 
inscrits. Nous avons donc invité les 
parents et les enfants à venir chercher 
leurs œufs en mairie avec leur petit 
panier.

LA CHASSE AUX OEUFS A 
LA MAISON

DEVANT LA CAMÉRA...

Depuis plus d’un an, la vie sociale de Beaurepaire est à 
l’arrêt, qu’elle soit associative, culturelle ou sportive.  
Nous mesurons pleinement dans cette période où hélas « 
rien ne se passe », le rôle essentiel que joue nos associations 
dans la préservation du lien social entre les Beaurepairiens 
et les générations.  

Depuis les dernières annonces du gouvernement et les 
perspectives d’une reprise progressive, nos associations 
sont dans les starting blocks.
Elles préparent leur rentrée depuis plusieurs mois : 
évolution des effectifs ; protocole de reprise propre à 
chaque fédération ; impact de la crise sur la situation 
budgétaire.
Pour compenser une saison quasi blanche et maintenir les 
effectifs, certaines associations ont proposé des remises 
conséquentes sur les adhésions.
La situation financière de nos associations n'est pas 
forcément le plus grand danger qui guette. La crainte se 
trouve plutôt sur la baisse du nombre d’adhérents et la 
lassitude des bénévoles.  
Cette lassitude des bénévoles, prémice à un éventuel 
décrochage de cette population invisible qui représentent 
le noyau dur de notre milieu associatif.

Pour remobiliser les 
troupes, la municipalité 
va utiliser les 4 000 € de 
subvention obtenue avec 
le label « Vendée Double 
Cœur » pour proposer des 
formations à l’ensemble 
des bénévoles de nos 
associations.

Ces formations ou tables rondes, au nombre de 6 sur 2 
ans, seront animées par des professionnels (avocats, 
juristes, expert-comptable...). Les thèmes traités seront 
divers et variés : obligations réglementaires, comptabilité 
associative, communication, gestion des bénévoles, 
partenariat associatif...

Nous comptons sur l’ensemble des adhérents, 
bénévoles, supporters, parents, familles, amis… et 
tous les Beaurepariens pour soutenir et rejoindre 

nos associations dans les diverses activités proposées. 

La Communauté de communes du Pays des Herbiers 
permet aux communes de bénéficier tous les ans de 
crédits vidéo pour réaliser des petits films que vous 
aviez l'habitude de voir lors de vœux du Maire. Cette 
année les vœux n'ayant pas eu lieu, nous avons utilisé 
ces crédits pour réaliser différentes petites vidéos : 
présentation du service technique, des travaux à 
venir au centre périscolaire et sur la rue de La Maine... 

     Vous pouvez retrouver ces vidéos sur le site      
     internet ou la page Facebook de la commune.

Également à retrouver sur nos supports numériques, 
un interview du Maire, Franck GAUTHIER, pour la 
radio RCF et une présentation de la commune sur 
France 3 Pays de Loire.

Crédit photo Ouest France
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LA JOSÉPHINE REVIENT À BEAUREPAIRE.

LA BIBLIOTHÈQUE "LES AMIS DU LIVRE".

LE MARCHÉ DE 
NOËL.

Rendez-vous le dimanche 5 
décembre 2021 devant l'église 
pour le marché de Noël avec 
producteurs et artisans, vin 
chaud, manège pour enfants, 
balades en calèche, concours 
de dessin... et la présence du 
Père-Noël !

La Joséphine, course et marche 100 % solidaire et féminine, est un événement organisé par la Ville de La Roche-sur-
Yon au profit de la Ligue contre le cancer Vendée, en lien avec la campagne nationale "Octobre rose".

Afin de répondre aux exigences de la crise sanitaire, un 
dispositif adapté avait été mis en place, en octobre 2020 
avec le slogan « Où vous voulez et quand vous voulez! ». 
13 000 Joséphines avaient accepté de relever le défi sur 87 
communes de Vendée, dont Beaurepaire avec 139 inscrites.

Face au succès de 2020 et la formidable mobilisation 
des communes de Vendée, la Ville de La Roche-sur-Yon 
souhaite réitérer cet événement avec l'objectif de 15 000 
Joséphines à l'échelle du Département. 

La commune de Beaurepaire proposera son propre parcours 
de 5 km que Les Joséphines pourront parcourir quand elles 
le souhaitent, entre le samedi 25 septembre et le dimanche 
3 octobre 2021.

Un point retrait des tee-shirts roses sera également mis en 
place.

Objectif : 150 Joséphines sur la commune !

Elle est située au 14, rue du 8 mai à BEAUREPAIRE.

Depuis mars 2013, les huit bibliothèques du Pays des 
Herbiers sont en réseau. Les ouvrages circulent d’une 
bibliothèque à une autre, offrant ainsi un plus grand 
choix de livres, romans, revues et bandes dessinées. 
Tous les adhérents ont alors accès à un fonds de plus 
de 50 000 livres.

Fonctionnement : 
- l’inscription est gratuite, avec présentation d’une pièce d’identité. Chaque 
adhérent se voit remettre une carte de lecteur.
- celle-ci permet d’emprunter au maximum 6 ouvrages pour une durée de 4 
semaines.
- vous avez aussi la possibilité de réserver 2 documents maximum, soit 
auprès des bibliothécaires, soit via le portail internet :https://bibliotheques.
paysdesherbiers.fr/

Depuis le 16 mars 2020, au début du premier confinement, la bibliothèque s’est 
adaptée à l’évolution de la crise sanitaire : fermeture totale, puis réouverture 
selon les consignes COVID, avec une diminution des permanences.
A partir du 6 avril 2021, la bibliothèque est ouverte seulement le mardi 
de 16 H 45 à 18 H 45. Elle sera fermée le 27 juillet après la permanence et 
réouvrira le mardi 7 septembre.
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COURSE DE CYCLISTE À BEAUREPAIRE.

Le dimanche 1er août, la commune de Beaurepaire 
accueillera une course affiliée à la Fédération 
Française de Cyclisme, sous le contrôle du Vélo 
Club Les Herbiers.

Il s'agit d'une compétition ouverte aux coureurs 
licenciés en 2ème, 3ème catégories et juniors (3ème 
division amateur française).

L'arrivée et le départ se feront devant le stade 
municipal. La course se fera sur un circuit de 4 kms, à 
parcourir 27 fois, soit 108 kms.
Le départ sera donné à 14h30 pour une arrivée aux 
environs de 17h00.
Cette course est ouverte à tous les licenciés et son 
positionnement en août, risque d'attirer des coureurs 
des différentes régions de France (nombre d'inscrits 
limité à 150 coureurs).
Les 3 premiers se verront récompensés par une coupe 
et une gerbe, ainsi que le premier de chaque catégorie.
Des primes seront distribuées tous les 5 tours afin 
d'animer la course.
Des perturbations de circulation sont à prévoir le 
temps de la course. 

Venez nombreux supporter les coureurs pour 
cette première sur la commune !
Bar sur le site de départ (selon les mesures 

sanitaires).

L'organisation remercie le Vélo Club Les Herbiers, 
la mairie de Beaurepaire, les partenaires financiers 
ainsi que la vingtaine de signaleurs aux différents 
carrefours.

Pour plus d'infos, contactez Julien MARAIS : 
06.81.93.30.77 ou julmarais@yahoo.fr
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DES COURS DE MUSIQUE À BEAUREPAIRE. 

La Mairie de Beaurepaire propose pour la rentrée de nouveaux cours de musique, chant et d’éveil musical. 
Les cours se dérouleront à Beaurepaire, dans la salle de musique de la Maison des Associations (au-dessus de la bibliothèque).

Apprentissage d’un instrument Cours individuels - Enfant / Adulte / Ado 

Piano         Synthé        Guitare (sèche / électrique)         Basse          

Coaching vocal Cours individuels - Duo - Trio 

Initiation instrumentale Pour les 6-8 ans

Eveil musical Cours collectifs de 3 à 6 ans 

Solfège

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -     SONDAGE    - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Si l’un des cours ci-dessus vous intéresse, ou intéresse votre enfant, merci de nous retourner ce questionnaire. 
Ceci n’est pas un engagement définitif mais un sondage pour anticiper au mieux les demandes pour la rentrée prochaine :

Nom et Prénom de l’élève : ____________________________         Nom et Prénom des parent(s) : ________________________

Commune :  ________________________     Téléphone :  ____________________     Email : _____________________________

Instrument :   ▢  Piano              ▢ Synthé              ▢ Guitare (sèche / électrique)                ▢ Basse             

▢ Coaching vocal              ▢ Initiation instrumentale             ▢ Eveil musical Jardin 

Jour(s) de cours souhaités : 

▢ lundi entre 17h et 21h           ▢ mercredi après-midi entre 12h et 17h      ▢ Autre : ___________________

À retourner avant le 15 juillet, dans la boite aux lettres de la Mairie ou par email à mairie@beaurepaire85.fr 

> Vous pouvez également directement remplir ce formulaire en ligne sur le site internet de la Mairie. 

Vous serez ensuite conviés à une journée rencontre avec le professeur.

Cours de 

           Musique

Tarifs
- Instrument / coaching vocale : 510 € par an
- Initiation instrumentale 6-8 ans : 430 € par an
- Eveil musical 3 à 6 ans : 370 € par an
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U-N-C-A-F-N
UNION NATIONALE DES 
COMBATTANTS - BEAUREPAIRE

Le samedi 8 mai 2021, nous avons 
célébré la fin des combats de la 
Seconde Guerre Mondiale en Europe.
Les conditions de sécurité sanitaire, ne 
nous ont pas autorisés à être plus de 
6 personnes présentes : Mr le Maire, 2 
élus, 1 porte-drapeau, 1 représentant 
de l’UNC/AFN et moi-même, Président 
de l’UNC/AFN, soldats de France.
Après la montée des couleurs, le dépôt 
de gerbe, et le message de l'UNC, 
nous avons honorer nos morts pour la 
France :

Joseph PIVETEAU
Henri GROLLEAU
Bernard LOISEAU
Raymond GELOT

Michel MOUSSEAU
Joseph PIVETEAU

Cette cérémonie s'est terminée par 
une minute de silence en leur honneur.
Merci aux personnes présentes.

Vous pouvez nous rejoindre à l’UNC/
AFN-Soldats de France. 

Pour tous renseignements, 
contacter le 06 82 63 19 62

M. Roland DAUMAS, Président de 
l’UNC/AFN, Soldats de France.

CLUB DE L'AMITIÉ

Que dire de notre club depuis 
le dernier bulletin. Pas de 
changement  depuis  un an et 
demi, notre club comme bien 
d’autres a du arrêter toutes 
ses activités et se résigner à 
appliquer toutes les consignes 
de sécurité sanitaire.
A ce jour, avec les nombreuses 
vaccinations, la situation semble 
s’améliorer. Tout  ce que l’on 
souhaite, c’est de repartir après 
cet été, de nous retrouver début 
septembre pour l’ensemble de 
nos activités .

En espérant que les adhérents 
retrouvent  leur dynamisme, 
leur vivacité pour reprendre nos 
animations. Restons confiants 
en l’avenir, il faut toujours 
positiver sinon on ne fait rien.

La santé de chacun et chacune 
est primordiale …. 
Prenez soin de vous, protégez 
vous , mettez le masque, qui  
n’a pas l’élégance des coiffes 
d’antan !!!!!!!!

LE SECOURS CATHOLIQUE

Le Secours Catholique de Saint 
Fulgent fait partie de la Paroisse de 
Saint Jean Lès Paillé : les communes 
de Bazoges en Paillers, Beaurepaire, 
Mesnard la Barotière, Saint André 
Goule d'Oie et Vendrennes en 
dépendent aussi. 
Celui-ci est muni de plusieurs 
fonctions, l'aide alimentaire, 
l'espace vêtements, des ateliers de 
convivialité sont organisés 3 fois 
par mois. 
Également, certaines actions 
sont mises en place comme un 
concert courant novembre et la 
randonnée annuelle en février, 
cette manifestation est organisée 
au profit de l'aide internationale du 
Secours Catholique.

Afin d'aider au mieux les personnes 
dans le besoin, nous recherchons 
des bénévoles.
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MIVA MIADJO

PETIT RAPPEL.
L’association MIVA MIADJO (« venez on y va » en Ewe, 
dialecte togolais), a pour but de venir en aide aux pays en 
voie de développement sur les plans financiers, matériels 
et humains. L’association intervient principalement au 
sein de l’orphelinat « Mother Charity » situé dans la 
capitale du Togo, Lomé. Nous continuons d’accueillir des 
volontaires même en période de Covid, en respectant les 
gestes barrières et les recommandations de chaque pays. 
Si vous souhaitez rejoindre l’aventure vous devrez faire un 
test Covid au départ de la France, en refaire un à l’arrivée 
à l’aéroport de Lomé et aussi pour repartir de Togo. Pas 
d’inquiétudes les membres du bureau sont là pour vous 
accompagner dans ces nouvelles démarches qui ne sont 
pas insurmontables rassurez-vous !
N’hésitez pas à nous contacter si vous souhaitez ou 
connaissez des gens intéressés, nous leur donnerons les 
informations nécessaires pour voyager en toute sécurité !

L’ORPHELINAT MOTHER CHARITY REPREND DES COULEURS.
Juliette, Chloé et Zoé, une volontaire, ont retroussé leurs 
manches pour égailler l’espace repas de l’OMC. Merci 
à l’entreprise l’atelier d’Art2lay pour ce don de pots de 
peintures. Des couleurs vives qui ont donné le sourire aux 
enfants et même à maman Charity ! 
Nous avons replongé dans nos souvenirs d’enfance, un 
mélange d’animaux, d’arbres magiques, de collines et des 
fleurs rigolotes… Un super après-midi avec des spectateurs 
au rendez-vous et même des petites mains colorées !

LES CM2 REJOIGNENT L’AVENTURE AU SEIN DE 
L’ORPHELINAT MOTHER CHARITY !
En septembre 2021, l’école de l’orphelinat Mother Charity 
va accueillir une classe de CM2.  Grace à l’agrément que 
Miva Miadjo a financé, les enfants de l’orphelinat pourront 
passer l’examen : le CEPD (cela équivaut au passage en 

6ème en France) au sein des locaux de l’orphelinat. Un réel 
avantage car un petit effectif (pas plus de 20 élèves), cela 
permettra un accompagnement personnalisé et au plus 
proche des besoins des enfants surtout en cette période de 
Covid où beaucoup de retard a été accumulé car les écoles 
togolaises ont été fermées 6 mois en 2020. 
Nous avons reçu les devis des artisans locaux, pour la 
soudure, la menuiserie et la maçonnerie le total s’élève 
à 1923€. Pour l’achat des tables et bancs de la classe le 
montant s’élève à 550€.  
Les travaux débuteront fin juillet à la fin de l’année scolaire 
togolaise pour être opérationnel en octobre pour la rentrée. 
Ce projet est réalisable grâce à nos donateurs particuliers 
et surtout les entreprises qui nous soutiennent depuis 
le début même en cette période de crise. Nous sommes 
reconnaissants de cet élan d’entraide qui perdure avec 
nos partenaires qui traversent eux même une période 
délicate. Akpé kaka looooo comme on dirait au Togo (merci 
beaucoup beaucoup).

UNE GRANDE FAMILLE AVEC UN GRAND CŒUR.
Nous avons accueilli dernièrement quatre nouveaux enfants : 
Jean qui a 6 ans, Esther 14 ans, Amen 14 ans et Justin 2 ans. 
Nous en sommes aujourd’hui à 85 enfants ! Et oui, c’est ça 
d’avoir un grand cœur.

NOS ACTIONS EN FRANCE.
Afin de récolter des fonds, l’association mène des actions 
en France et notamment en Vendée.
Nos bénévoles, volontaires et investis, ont produit du jus 
de pomme. L’été arrive à grands pas, les premiers apéros 
et barbecues sont au rendez-vous, profitez-en pour faire le 
plein de jus de pomme !! Vente au siège de l’association 
Miva miadjo à Beaurepaire. 2€ la bouteille.

Contact : MIVA MIADJO - 119 Paillers - 85500 
BEAUREPAIRE

+336.19.49.56.46 (par WhatsApp) / 06.84.52.68.96
Mail : mivamiadjo@gmail.com - Site : mivamiadjo.wixsite.com
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LE BEAU REPAIRE DU SCRAP
SCRAPBOOKING : CRÉATION DE PAGES, MINIS-
ALBUMS, HOME DÉCO, CARTES…

Les créatives du Beau Repaire du Scrap ne sont pas restées 
inactives pendant ce 3ème confinement.
Pour ne pas perdre la main et maintenir un lien entre les 
adhérentes, comme au printemps dernier nous avons proposé 
des défis à faire à la maison : des pages, un mini album, et des 
cartes.
Nous avons également participé à l’opération solidaire « un 
mini pour un bout’chou » lancée par Carine une infirmière 
du service de réanimation pédiatrique et néonatale du 
CHRU de Brest. L'idée est simple: créer de petits albums de 
scrapbooking, prêts à être remplis par l'équipe soignante. Ces 
albums permettront de regrouper les photos des premiers 
moments de vie de ces bébés et seront offerts aux parents. 
Une dizaine de minis albums a été ainsi confectionnée par les 
membres de l’asso. 

Que vous scrappiez déjà ou que vous souhaitiez découvrir ce 
loisir créatif n’hésitez pas à nous rejoindre. Reprise des atelier 
à partir du 03 septembre.
Comme les années passées, nous nous retrouverons 2 
vendredis par mois de 20h30 à 22h30 à la maison des 
associations – salle de l’étage. Hormis quelques indispensables 
que chaque adhérent doit apporter (crayon, règle, ciseau, 
colle), le matériel nécessaire à l’élaboration des projets est 
fourni par l’association. 
Pour connaître le programme et le planning de la prochaine 
saison ou pour avoir un aperçu de ce que nous faisons, rendez-
vous sur notre blog : http://beaurepairescrap.canalblog.com
Adhésion annuelle : 37€ 

Pour tout renseignement : vous pouvez nous contacter par 
mail : lebeaurepaireduscrap@gmail.com ou appeler Marina 

SEVELLEC au 02.51.57.36.25 ou 06.95.82.49.84

Bel été à tous ! 

LES PINGOUINS DE BEAUREPAIRE

En raison des conditions sanitaires de cette année, la 
randonnée 2021 habituellement organisée en octobre 
n’aura pas lieu. Nous pensons que maintenant avec le 
vaccin, nous pourrons l’organiser en 2022.
Pour les mêmes raisons, l’assemblée générale 2021 
n’a pu pour l’instant avoir lieu. Nous espérons pouvoir 
la faire avant les vacances d’été ou à l’automne.
Lors de celle-ci, nous communiquerons sur le 
renouvellement des adhésions. Nous sommes malgré 
tout inquiets sur ce renouvellement étant donné que 
pratiquement aucune activité organisée liée à la marche 
et au Vtt/Cyclo n’a eu lieu depuis mars 2020. Nous 
espérons, quand même, que les pratiquants Marche/
Vtt/Cyclo seront nombreux dès la reprise des Randos 
et par conséquences viendront adhérer au club.

Le nombre des membres du bureau étant faible, nous 
souhaiterions étoffer celui-ci et ainsi apporter au club 
de nouvelles idées et une nouvelle dynamique pour la 
reprise.

Rappel : L’adhésion au club des pingouins du 2 
roues donne droit au remboursement partiel par le 
club (environ 60%) des randonnées de la région.

Président : BOURASSEAU Christian (Mail : christian.
bourasseau@wanadoo.fr)

Vice-président : PAVAGEAU Jean-Michel
Secrétaire : PELLETIER Françoise (Mail : francoise.
pelletier9@wanadoo.fr)
Trésorier : BALDACCI Toussaint
Membres : LIARD Patrice, PRINEAU Jean-Claude, 
BOUHIER Jacques.
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LE FOYER DES JEUNES

LE FOYER DES JEUNES VA ROUVRIR !

Une année compliquée…
Cela fait maintenant 7 mois que le Foyer des Jeunes n’a pas 
rouvert ses portes à ses adhérents et que les activités ont 
été mises en suspens. Mais, au vu de l’amélioration de la 
crise sanitaire, nous sommes heureux de vous annoncer 
que le local va enfin redevenir accessible aux jeunes…. 
Nous avons pris la décision de renouveler également les 
inscriptions de cette année sur une durée de deux ans. Si 
vous vous inscrivez avant septembre 2021, votre adhésion 
sera valable jusqu’en septembre 2022 et vous n’aurez 
pas besoin de vous réinscrire à l’Assemblée Générale de 
novembre.

De nombreux projets en prévision !
Bien que ces derniers mois n’aient pas été faciles pour 
tout le monde associatif, ils nous ont permis de réfléchir 
à de nouveaux projets qui vont arriver courant juin ou fin 
d’année 2021. Les jeunes n’ayant pas pu profiter d’une 
sortie, tel que le Parc Astérix ou encore Disney, l’année 
dernière en raison de la crise sanitaire, nous avons décidé 
de la renouveler prochainement. Mais aussi, de nombreuses 
activités vont être mises en place, dans le respect des gestes 
barrières, afin de permettre aux jeunes de se retrouver et 
de profiter à nouveaux des avantages du foyer.

Vivez l'Euro de football avec nous !
Le Foyer des Jeunes vous propose cette année la diffusion 
de certains matchs (principalement ceux de l’équipe de 
France) de la compétition que vous pouvez vivre avec nous 
en extérieur ! D’autres activités en lien avec cet événement 
ont lieu comme des paris sur la compétition avec des lots à 
gagner pour les meilleurs d’entre vous !

N’OUBLIEZ PAS : INSCRIPTIONS AU FOYER DES JEUNES SUR 
HELLOASSO : 5€
Foyer accessible à partir de 14 ans (jeunes nés en 2007)

https://www.helloasso.com/associations/foyer-des-jeunes-
beaurepaire-2/evenements/inscriptions-fjb

Prenez soin de vous et rejoignez-nous !

Suivez nous sur nos réseaux sociaux pour rester 
informé (Facebook, Messenger et Instagram : 

Foyerdesjeunesbeaurepaire).
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LE COMITÉ DES FÊTES

OKTOBEERPAIRE 2 « LE RETOUR »
RÉSERVEZ LE 02 OCTOBRE 2021 !!!
Il y a 2 ans, nous vous concoctions notre toute première 
fête de la bière. Celle-ci fut un véritable succès et c’est 
aussi grâce à vous tous. C’est pourquoi, cette année, nous 
organisons la 2ème édition et je peux vous dire que tous 
les membres du comité seront heureux de vous accueillir et 
vous attendent de pied ferme.
Pour cette soirée, le format restera le même mais nous 
préparerons évidemment quelques surprises. C’est 
pourquoi vous pouvez déjà noter la date du 2 octobre 2021 
dans vos agendas.

Pour tout renseignement, vous pouvez nous écrire par 
mail : comitebeaurepaire@gmail.com  ou sur le site     

      www.comitedesfetes-beaurepaire.fr

TELETHON
L’année 2020 a été une année blanche pour le téléthon 
Beaurepairien et pourtant, ils ont plus que besoin de nous. 
Nous serons donc encore présents le week-end du 3-4 
décembre 2021 pour cette formidable cause et nous 
reviendrons vers vous courant octobre pour vous donner 
plus de détails

LOCATION DE MATERIEL
Pour vos locations, n’hésitez pas à appeler au 07-68-13-21-23 
ou par mail location.beaurepaire85@gmail.com

Vous pourrez également consulter la liste du matériel 
disponible sur le site : www.comitedesfetes-beaurepaire.

fr/location-de-materiel/

NOUVEAUTE 2021 : 
Stands 60m² (6x10m) + remorque pour le transport 

Pour tout renseignement, vous pouvez nous écrire par 
mail : comitebeaurepaire@gmail.com  ou sur le site 

www.comitedesfetes-beaurepaire.fr

BUREAU et REMERCIEMENTS
Nous tenons également à remercier Patrice Graux et Yannis 
Gouraud pour les années passées en tant que bénévoles au 
sein du comité.
Si vous êtes intéressés pour intégrer l’association, vous 
pouvez nous contacter.

Toute l’équipe du comité vous souhaite de très bonnes 
vacances.
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USBB - UNION SPORTIVE BAZOGES BEAUREPAIRE

Encore une saison inachevée pour l’ensemble du foot 
amateur. 
Depuis l’arrêt des compétitions fin octobre 2020 et 
ensuite l’annonce de la FFF de la saison blanche, l’USBB a 
fait son maximum pour maintenir tous les entraînements 
de jeunes et du Groupement dès que cela a été autorisé. 
Malheureusement, cela a été plus compliqué pour les 
seniors, par manque de présence. 
C’est donc dans ce contexte que nous vous écrivons ces 
quelques infos et préparons la saison prochaine.

LICENCES.
L’ensemble du bureau a validé une remise de -50% sur la 
licence 2021-2022. 
Deux conditions sont nécessaires pour bénéficier de ce 
tarif :
- Être licencié au sein de l’USBB en 2020-2021
- Signer votre licence avant le 05/07/2021

SPORTIFS.
Pour la saison prochaine, Jérémy Lardeux et Rodolphe 
Gaborit continueront à coacher les équipes seniors, mais 
actuellement nous sommes toujours à la recherche de 
dirigeants pour les accompagner. 
Concernant les jeunes et le Groupement de Jeunes, 
l’ensemble des éducateurs et dirigeants n’est pas encore 
finalisé. Nous vous tiendrons informés dès que possible 
sur Facebook et sur le site de l’USBB.fr. 

Un grand MERCI à tous les dirigeants qui ont donné de leur 
temps et qui malheureusement ont décidé de s’arrêter. 
Comme chaque année, l’USBB et le Groupement de Jeunes est 

en perpétuelle recherche de joueurs, arbitres, éducateurs, 
dirigeants, bénévoles… pour le bon fonctionnement du 
club. Nous sommes persuadés que nombre d’entre vous, 
habitant à Bazoges ou à Beaurepaire, nouvel arrivant, jeune 
ou moins jeune, sont intéressés par le foot mais n’osent 
pas franchir le cap au sein du club. N’hésitez plus, venez 
nous rejoindre, #lunionfaitlaforce, en contactant les co-
présidents ou une personne du bureau.
Anthony Rézeau 0619657284 et Sébastien Barreteau 
0676915800

MANIFESTATIONS. 
Malheureusement, et pour la 2ème année consécutive, nous 
n’avons pas pu réaliser notre marche gourmande annuelle. 
En revanche, nous espérons que le tournoi U11/U13 
programmé le samedi 11 septembre 2021 puisse se 
dérouler dans les meilleures conditions possibles. 

Dans ce contexte difficile, un très grand MERCI à tous nos 
Partenaires qui nous soutiennent au fil des saisons. Merci 
aux 2 Municipalités pour les travaux et entretiens réalisés 
sur les complexes sportifs. Merci aussi à tous les bénévoles 
qui se sont investis ces dernières années et qui ont décidé 
de passer à autre chose la saison prochaine.

Nous sommes impatients de vous retrouver très vite autour 
des terrains de l’USBB.  

Retrouvez toutes les infos sur Facebook et le site USBB.fr

Anthony, Sébastien et le Bureau de l’USBB.
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TENNIS DE TABLE

Cette saison sportive qui va se terminer restera 
« une saison à part » dans la jeune carrière de 
l’Union Sportive Beaurepaire St Fulgent, en 
effet la crise sanitaire nous a obligé d’arrêter 
notre activité tennis de table dès le mois de 
novembre 2020 ; cependant les dernières 
annonces nous permettent de reprendre début 
juin 2021 et nous espérons de façon définitive. 
En conséquence, nous travaillons déjà sur la 
saison prochaine avec la volonté de :

- Conserver notre effectif de 50 licenciés dans
un 1er temps et de l’augmenter si possible.

- D’engager 4 équipes en championnat adultes 
et 2 équipes en championnat jeunes.

- D’organiser le tournoi des familles le 

11/06/22 à BEAUREPAIRE, qui permet aux 
parents, amis, enfants de venir s’essayer à 
notre discipline sportive dans la bonne humeur 
et convivialité.

- D’organiser un tournoi gentlemen (équipe de 
2 joueurs : un licencié avec un non-licencié) en 
février 2022 à St FULGENT.

- De développer la pratique loisirs.

Alors n’hésitez plus, rejoignez-nous pour 
découvrir ce sport passionnant et passer de 
bons moments conviviaux. De 7 ans à 77 ans, 
ce sport est accessible à toutes et tous.

Renseignements :
Mr BERGERET Christophe 06.32.79.57.06 

ou christophe-bergeret@wanadoo.fr
Site internet : https://usbftt85-50.webself.net/

BADMINTON BEAUREPAIRE

Le Club de Badminton comptabilise cette saison environ 35 adhérents, 
qui restent motivés malgré le contexte sanitaire et l’arrêt brutal des 
entrainements !
Nous avons en effet eu la chance de pouvoir organiser le seul tournoi 
double mixte et double hommes de la saison et de la région, fin 
septembre 2020. Nous en profitons pour remercier la municipalité 
de Beaurepaire qui nous a autorisés à le mettre en place avec les 
mesures sanitaires nécessaires. 
Nous avons désormais tous hâte de pouvoir reprendre les 
entrainements et accueillir de nouveaux adhérents. Selon les 
nouvelles mesures sanitaires qui seront en place, et dans la mesure 
du possible, nous prévoyons de pouvoir continuer tout l’été à profiter 
de l’ouverture de la salle de sport.
Aussi les personnes intéressées (plus de 16 ans) peuvent bien sûr 
nous rejoindre dès que ce sera possible à nouveau.
Pour rappel, voici les créneaux horaires : le mardi de 20h30 à 23h30 
et le vendredi de 21h à 23h30. A noter que pendant l’été les horaires 
et lieux d’entraînement peuvent évoluer. 
Pour la prochaine saison qui débutera officiellement en septembre, 
il sera évidemment également possible de venir essayer pendant 
quelques sessions. 

Aussi pour tout besoin d’informations, n’hésitez pas à vous faire 
connaître auprès du Président du Club, Julien Gourmaud, au 06 

79 06 32 00. 
A noter que le Club a un partenariat avec un fournisseur de matériel, 
il est donc possible de tester des raquettes ou de s’équiper facilement 
et de bénéficier de conseils et prix avantageux.
Afin de remercier les adhérents de cette courte saison 2020-2021 de 
leur fidélité malgré le contexte, le Club a pris la décision de leur offrir 
la cotisation pour la saison prochaine 2021-2022.
Aussi avec un Club tout aussi actif, nous espérons pouvoir relancer le 
championnat loisirs avec les autres clubs de la région, et nous prévoyons 
également d’organiser notre tournoi annuel fin septembre 2021.
Rendez-vous dans les prochaines semaines, en pleine forme et 
motivés à fond pour retrouver les terrains, l’esprit convivial de notre 
Club Loisirs et les mordus de Badminton !
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GYMASTIQUE BEAUREPAIRE 

GYM AU SOL enfants 6 à 11 ans : 
Reprise des cours le jeudi 9 septembre 
de 17h45 à 18h45 salle ex judo en 
face l’école du petit prince .

GYM ÉVEIL : 17h00 à 17h45  le 
jeudi 9 septembre . 
Inscriptions et renseignements 
0669918585

AEROGYM / ZUMBA / HiiT / 
STRETCHING : à partir du 9 
septembre à 19h00 salle foyer 
rural. 
Cours d'essai contact : 
0669918585 

GYM DOUCE : Reprise le jeudi 9 
septembre à 11h00 salle foyer 
rural. 
Contact : 0676570164 ou au 
0669918585

Les personnes intéressées peuvent 
se faire connaître .

ASSOCIATION ESQUISSE DANSE MODERN/JAZZ BEAUREPAIRE

Cette année 2021 a été à nouveau compliquée pour l’association, marquée 
par le troisième confinement et l’arrêt de nos cours de danse et de yoga 
depuis novembre 2020. Nous avons dû annuler pour la deuxième fois 
consécutive notre Gala de danse, prévu initialement les 5 et 6 juin 2021 à 
l’amphithéâtre de Jean XXIII aux Herbiers.
L’évolution de la situation sanitaire a tout de même permis aux mineurs de 
reprendre les cours le 19 mai dernier, pour la plus grande joie de nos élèves 
et de Sophie. Les adultes ont pu eux reprendre le 9 juin. Notre activité pour 
cette année s’arrêtera le 2 juillet. Court, mais intense !

Suite à une réunion avec la mairie puis avec le bureau, nous avons pris la 
décision d’effectuer un remboursement à hauteur de 30% sur les cotisations 
pour l’année en cours. Après étude de la situation financière de l’association, 
c’est le taux maximum que nous pouvions appliquer. Nous souhaitons 
vivement remercier les familles ayant souhaité laisser l'intégralité de leur 
cotisation à l'association.

Nous souhaitons également remercier la mairie qui a installé un tapis de 
danse dans notre salle en octobre dernier, adapté à la pratique de la danse 
et du yoga. Nous n’avons malheureusement pas pu en profiter pleinement 
cette année...

L’association compte actuellement 9 membres, et recherche toujours de 
nouveaux bénévoles pour qu’elle puisse perdurer. N’hésitez pas à nous 
rejoindre !

Vous pouvez retrouver toutes les informations utiles concernant 
l’association (location de costumes, tarifs, photos des galas, etc) sur notre 

site internet à l’adresse suivante : www.esquissebeaurepaire.wordpress.com
Pour plus de renseignements, contactez : esquisse.association@gmail.com 

Nous vous souhaitons un bel été !

Le Bureau
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Dans les deux précédents articles du magazine 
communal, nous avons parlé du vieux "Pagus" 
Gaulois de Paillers, et de la Naissance de 
BEAUREPAIRE.

Ainsi que de la puissante Famille de THOUARS 
qui posséda tout le territoire de l'actuel 
Département de la Vendée, à l'exception du 
Talmondais, et qui fut la première Famille 
Seigneuriale de BEAUREPAIRE.  

Le premier Seigneur connu qui s'installa à 
BEAUREPAIRE, dont il fit sa "Maison de chasse", 
à l'emplacement de l'actuel GRAND-LOGIS au 
milieu du Bourg, fut Guillaume de THOUARS dit 
"Guillaume TAILLEFER". Il vivait aux alentours de 
l'an 976, et avait épousé sa cousine Mathilde, 
fille de Renaud de THOUARS Seigneur de 
MORTAGNE et de POUZAUGES.  

Son Fils Zacharie de THOUARS, fut ce Seigneur 
de POUZAUGES et de BEAUREPAIRE, qui en 
1066, fit partie des Seigneurs Poitevins qui 
accompagnaient Guillaume le CONQUERANT, 
Duc de Normandie dans la Conquête de 
l'Angleterre.  

Quatre mille Poitevins d'élite, sous le 
Commandement du Vicomte Aimery IV de 
THOUARS prirent part à la sanglante bataille 
d'HASTINGS, où 6700 Anglais périrent. 
Parmi ces Poitevins, il y eut certainement des 
habitants de BEAUREPAIRE et des environs, les 
aïeux des Chevaliers à qui au commencement 
de la Guerre de Cent ans, deux siècles plus 
tard, les Vicomtes de THOUARS Seigneurs de 
BEAUREPAIRE s'attachèrent définitivement, en 
leur donnant les petits domaines ruraux dont 
nous avons parlé dans le précédent numéro, 
après le mariage de leur Suzeraine Aliénor 
d'Aquitaine avec l'héritier du trône d'Angleterre.  

Par ce mariage, BEAUREPAIRE passa comme 
tout le POITOU et pour deux siècles, sous la 
domination Anglaise. 

Le dernier Seigneur de la famille de THOUARS qui 
posséda TIFFAUGES, POUZAUGES, BEAUREPAIRE, 
fut Miles II de THOUARS. Il mourut en 1419 et 
laissa ses domaines à sa fille ainée, Marie de 
THOUARS morte sans Alliance en 1424.  

A LA RECHERCHE DU PASSÉ DE BEAUREPAIRE.

Extrait de la tapisserie de Bayeux : Aimery IV de Thouars et Guillaume le Conquérant remportent la bataille d’Hastings
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Son héritière en fut sa sœur cadette Catherine 
de THOUARS morte en 1462, qui avait épousé 
en premières noces, en 1420, le célèbre Gilles 
de LAVAL sire de RAIS, le fameux "BARBE BLEUE" 
de la légende, à qui elle apporta ses domaines 
en dot. 

Nous reviendront dans un prochain numéro sur 
la vie mouvementée et criminelle de Gilles de 
RAIS Seigneur de BEAUREPAIRE, qui après avoir 
été Compagnon de Jeanne d'ARC et maréchal 
de France, finit sur un bûcher à NANTES, en 
octobre 1440. 

Sa veuve se remaria en 1441 à Jean de 
Vendôme, vidame de Chartres, à qui elle apporta 
Beaurepaire où ils séjournèrent longuement 
au Grand-Logis. Elle mourut en 1462, et entre 
ces deux dates, elle fit construire l’église de 
Beaurepaire, en réparation des crimes de son 
premier mari.  

Cette église ne consistait que dans trois travées 
de 10 mètres chacune, avec deux bras au 

milieu, de 2 mètres seulement de profondeur. 
C’est le transept de notre église actuelle, dont la 
voûte de l’ancien chœur porte les armoiries de 
Catherine de Thouars et de Jean de Vendôme. En 
souvenir du supplice subi par Gilles de Rais, elle 
consacra cette église à Saint Laurent, le diacre 
romain, qui lui aussi subit le supplice du feu. 
Elle y érigea une chapelle dédiée à sa Patronne 
Sainte Catherine, et une statue de cette Sainte 
figure encore en notre église. 

C’est Jean de VENDOME qui créa autour de cette 
Eglise le bourg actuel de Beaurepaire. A cette 
époque, les deux églises de Beaurepaire et de 
Paillers exis taient simultanément, mais peu à 
peu, Beaurepaire prendra de l’impor tance au 
détriment de Paillers. 

Ecrit par Mr. Jean LAGNIAU (1909-2003) 
Historien et Ecrivain Vendéen à Beaurepaire

Blason Famille de Thouars Guillaume le CONQUERANT GIlles de Rais

Ancienne église Plan de l'ancienne église
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LES PHOTOS
D'INSTAGRAM

HORAIRES DE LA MAIRIE. 
Lundi : 9h30 – 12h30 
Mardi : 8h30 – 12h30  
Mercredi : 8h30 - 12h30  //  14h00 – 16h00  
Jeudi : 8h30 – 12h30 
Vendredi : 8h30–12h30  //  14h00 – 16h00  
Samedi  : 9h00 – 12h00 (sauf juillet-août)

02 51 91 02 24

HORAIRES DE LA DÉCHÈTERIE. 
Lundi : de 9h00 à 12h00
Vendredi : de 9h00 à 12h00
Samedi : de 9h00 à 12h00
La déchèterie est ouverte à tous les 
habitants du Pays des Herbiers. Une 
barrière automatique, installée à l’entrée, 
s’ouvre sur présentation de la carte de tri.

NUISANCES SONORE.
Il est rappelé que l’arrêté préfectoral n° 
2013/mcp/06 relatif aux règles propres à 
préserver des nuisances en matière de bruit 
de voisinage a été modifié et précise que 
les horaires pour les travaux de bricolage 
et de jardinage sont fixés ainsi :
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 
14h à 19h30
le samedi de 9h à 12h et de 15h à 19h
les dimanches et jours fériés de 10h à 12h.

Les bruits provoqués de nuit, qui troublent 
le voisinage, entre 22 heures et 7 heures 
constituent une infraction de tapage 
nocturne.

FEUX, BRULOTS. 
En application de l’article 84 du règlement 
sanitaire départemental, le brûlage en 
incinérateur ou à l’air libre des déchets 
verts, produit par les ménages ou par 
les collectivités territoriales est interdit. 
Ces déchets doivent être apportés en 
déchetterie ou recyclés par compostage.

DÉCLAREZ VOS TRAVAUX ET CLÔTURES. 
Pour tous vos projets de : construction, 
agrandissement, clôture, murets, abris 
de jardin, piscine, façades..., nous vous 
conseillons de vous renseigner en mairie 
avant de vous lancer et ainsi éviter de 
mauvaises surprises.

Le Mémo


